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В опубликованном вчера Заявлении 
Правительства СССР было сообщено о но
вом, весьма крупном сокращении числен
ности советских вооруженных сил и во
оружений. Этим своим важным, поистине 
историческим шагом Советский Союз еще 
раз убедительно показал, что он является 
искренним и верным поборником мира не 
на словах, а на деле.

Как указано в Заявлении Правительст
ва СССР, в срок до 1 мая 1957 г. воору
женные силы Советского Союза будут со
кращены на 1.200 тысяч человек, сверх 
проведенного в 1955 году сокращения 
вооруженных сил СССР на 640 тыс. чело
век. В соответствия с этим будут расфор
мированы 63 дивизии и отдельные брига
ды, в том числе боевые части, находящие
ся на территории ГДР, численностью бо
лее 30 тысяч человек. Подлежит расфор

мированию также часть военных училищ 
Советской Армии. Будут поставлены на 
консервацию 375 боевых кораблей Воен
но-Морского Флота. Соответственно сокра

щаются вооружения и боевая техника во
оруженных сил и расходы на военные 
нужды по Государственному бюджету 
СССР. Уволенным военнослужащим будет 
предоставлена возможность устройства на 
работу в промышленности и сельском хо
зяйстве.

Предпринимая этот важный шаг, Совет, 
екое правительство стремится содейство
вать делу практического осуществления 
программы разоружения, которая находит
ся на рассмотрении в ООН. Как известно, 
проблема разоружения уже более десяти 
лет бесплодно обсуждается в органах Ор
ганизации Объединенных Наций и до сих 
пор не было принято решение, которое 
поставило бы ее на практическую почву. 
Это объясняется только тем, что западные 
державы предпочитают вести бесконечную 
дискуссию на тему о разоружении, про
должая в то же время все более усиливать 
гонку вооружений.

Советское правительство придавало и 
придает важнейшее значение запрещению 
атомного и водородного оружия, оно пред
лагало и предлагает западным державам 
безотлагательно принять соответствующее 
решение.

Свой отказ пойти по пути запрещения 
атомного и водородного оружия США и их 
партнеры мотивировали ссылками на то, 
что Советский Союз имеет преимущество 
перед западными державами в обычных 
вооружениях. Сославшись на это, запад
ные державы внесли предложение об уста- 

я новлении предельных уровней вооружен- 
"  ных сил для пяти великих держав. Стои

ло, однако, Советскому Союзу принять это 
предложение, как США и их партнеры 
сразу же стали от него открещиваться и 
сделали все, чтобы похоронить свой соб
ственный проект.

Отказываясь от запрещения атомного 
оружия, западные державы осенью прош
лого года предложили начать решение 
вопроса 0 ' разоружении с сокращения 
обычных вооружений. Таково было пред
ложение Англии. Советский Союз согла
сился и с этим предложением; два месяца 
назад в Подкомитет комиссии ООН по раз
оружению был представлен новый совет
ский план сокращения обычных вооруже
ний и численности вооруженных сил, ко
торый можно было бы осуществить, не 
дожидаясь достижения соглашения по воп
росу об атомном оружии. Но и это предло
жение Советского Союза встретило сопро
тивление западных держав: они снова по
пятились назад, отказываясь от собствен
ных предложений о первоочередности со
кращения обычных вооружений. Тем са
мым вопрос о разоружении снова попал в 
заколдованный круг, когда не двигается 
вперед ни решение вопроса о запрещении 
атомного оружия, ни сокращение обычных 
вооружений и вооруженных сил.

|| Обсуждение этих вопросов в Подкомите
те  комиссии ООН по разоружению со всей 
очевидностью показало, что западные дер
жавы предпочитают лишь вести разговоры 
о разоружении, превращая Подкомитет в 
удобную для них ширму для прикрытия 
раздуваемой ими гонки вооружений.

Позицию западных участников Подкоми
тета по разоружению ООН не трудно по
нять в свете последних сессий Атлантиче
ского блока, в котором все они принимают 
участие. Как показали эти сессии, глав
ные участники блока сговариваются меж
ду собой, чтобы не допустить сокращения 
вооружений, не допустить соглашения 
между государствами по вопросам разору-
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жения. Свою задачу в Подкомитете они 
видят только в том, чтобы замаскировать 
эту политику, которую отвергают народы. 
Вот в чем причина того, что работа в 
Подкомитете но разоружению не может 
сдвинуться с мертвой точки!

Между тем, народы не могут более ми
риться с продолжающейся гонкой вооруже
ний, взваливающей на них тяжелое бремя 
и являющейся главным препятствием на 
пути в дальнейшему ослаблению междуна
родной напряженности. Народы требуют 
принятия действенных мер в превраще
нию гонки вооружений, к предотвращению 
возможности возникновения новой войны. 
Это может быть достигнуто прежде всего 
путем проведения эффективных мер, на
правленных в разоружению.

В этих условиях Советское правитель
ство считает, что настало время, когда 
Комиссия ООН по разоружению должна 
рассмотреть итоги работы своего Подкоми
тета с осуществлением при этом широкой 
гласности, чтобы всем было видно, кто со
действует и кто мешает прекращению гон
ки вооружений, и наметить пути к прак
тическому осуществлению решений Гене
ральной Ассамблеи относительно разору
жения, принятых еще десять лет тому на
зад. Советское правительство считает, что 
при сложившихся теперь условиях прежде 
всего нужны практические действия, ко
торые могли бы способствовать решению 
задачи существенного сокращения воору
жения государств и прекращения гонки 
вооружений. Не слова, а конкретные дела 
по сокращению вооруженных сил являют
ся в данных условиях наилучшим средст
вом для дальнейшего смягчения междуна
родной напряженности, для роста взаим
ного доверия между государствами.

Осуществляя в одностороннем порядке 
новое крупное сокращение вооруженных 
сил, Советский Союз еще раз показывает, 
что он стремится жить в мире и дружбе 
со всеми народами, что он хочет напра
вить максимум своих сил на дело мирного 
созидания.

Проводя крупное совращение вооруже
ний, Советское правительство вместе с 
тем готово будет рассмотреть вопрос о 
дальнейшем совращении вооруженных сил 
СССР, если западные державы — США, 
Англия и Франция — со своей стороны 
проведут сокращение своих вооруженных 
сил и вооружений. В то же время Совет
ский Союз не ослабит усилий, добиваясь 
заключения международного соглашения 
по вопросу о разоружении.

Заявление Правительства СССР с одо
брением встречено всеми народами, кото
рые оценивают новое совращение совет
ских вооруженных сил, как крупнейший 
вклад в дело практического решения про
блемы разоружения.

В то же время Заявление Советского 
правительства вызвало растерянность и 
смятение в стане противников разоруже
ния. Они не в силах скрыть тревоги по 
поводу того, что важный шаг Советского 
Союза вызовет новый подъем движения за 
превращение гонки вооружений.

Принимая решение о новом крупном со
кращении вооруженных сил. Советское 
правительство исходит из того, что в на
стоящее время силы мира значительно 
окрепли, что они лучше организованы и 
располагают многими средствами, чтобы 
дать должный отпор любым попыткам на
рушения мира. Со своей стороны воору
женные силы Советского Союза будут на
дежно охранять мирный труд нашего на
рода; советский народ и миролюбивые на
роды других стран не ослабят бдительно
сти в отношении происков врагов мира.

Дальнейшее совращение военных расхо
дов по Государственному бюджету СССР и 
возвращение к мирному общественно-по
лезному труду одного миллиона двухсот 
тысяч советских граждан явятся новым 
громадным вкладом в дело мирного разви
тия нашей Родины.

Как показывают публикуемые сегодня 
отклики, советский народ горячо привет
ствует решение своего правительства. 
Вместе с тем советские люди рассчитыва
ют, что правительства США, Англии и 
Франции, если они действительно ис
кренне захотят содействовать укреплению 
мирз, не могут не последовать примеру в 
деле сокращения вооруженных сил, кото
рый показывает Советский Союз. Не слое 
и бесплодных дискуссий, а практических 
мероприятий — вот чего ждут в этом де
ле от своих правительств все народы!

(Передовая «Правды» за 16 мая).

МОЛОТОВЫМ
Председателя Совета Министров Франции 

г-на Ги Молле и Министра Иностранных Дел 
Франции г-на Кристиана Пино

15 мая Первый Заместитель Председателя Совета Министров и Министр 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотов принял Председателя Совета Министров 
Франции г-на Ги Молле и Министра Иностранных Дел Франции г-на Кристиана 
Пино.

Г-на Ги Молле и г-на К. Пино сопровождали Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Франции в СССР г. М. Дежан, Генеральный секретарь Министерства 
Иностранных Дел Франции г. Р. Массигли, Директор кабинета Председателя Сове
та Министров г. Ж. Бриан, Директор кабинета Министра Иностранных Дел 
г. Ш. Бошар, Полномочный Министр Советник Посольства Франции в СССР 
г. Ж. М. Суту, Военный, Военно-морской и Военно-воздушный Атташе Франции 
в СССР генерал Ж. Виган-Браке.

На приеме присутствовали: Заместитель Министра Иностранных Дел СССР 
Н. Т. Федоренко, Посол СССР во Франции С. А. Виноградов и Заведующий 1-м Ев
ропейским отделом МИД СССР А. А, Арутюнян.

V (ТАСС)

Приезд в Москву
главы Французского правительства

Ги Молле
и Министра Иностранных Дел 

Кристиана Пино
По приглашению Советского правительства 15 мая в Москву прибыли Пред

седатель Совета Министров Французской Республики Ги Молле, Министр Иностран
ных Дел Кристиан Пино, сопровождающие их лица — Генеральный секретарь Ми
нистерства Иностранных Дел Рене Массигли, Директор кабинета Председателя Со
вета Министров Жорж Бриан, Директор кабинета Министра Иностранных Дел 
Шарль Бошар, заведующий отделом информации и печати Министерства Иностран
ных Дел Пьер Барадюк и другие. Вместе с Французской правительственной деле
гацией в Москву прибыла большая группа французских журналистов.

Одновременно в Москву прибыл Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР 
во Французской Республике С. А. Виноградов.

...К 17 часам на Внуковский аэродром начали съезжаться руководители Со
ветского государства, главы дипломатических представительств, журналисты. 
Весенний ветер колышет государственные флаги Французовой Республики и Со
ветского Союза, которыми украшено здание аэропорта. Встречать Председателя 
Совета Министров Франции Ги Молле и Министра Иностранных Дел Кристиана 
Пино во Внуково прибыли Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, 
первые заместители Председателя Совета Министров СССР Л. М. Каганович, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, заместители Председателя Совета Министров 
СССР В. А. Кучеренко, В. В. Мацкевич, Министры СССР В. Г. Бажаев, В. П. Елю
тин, Н. П. Дудоров, И. Г. Кабанов, М. А. Лесечко, Н. Н. Миротворцев, К. Д. Пе
тухов, Главный маршал авиации П. Ф. Жигарев, Маршал авиации С. Ф. Жаворон
ков, генерал Армии И. А. Серов, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Паль- 
гунов, заместитель Министра Иностранных Дел СССР Н. Т. Федоренко, Председа
тель исполкома Московского городского Совета депутатов трудящихся Н. И. Боб
ровников, секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, член коллегии Министерства Иностран
ных Дел СССР Л. Ф. Ильичев, Начальник Протокола Председателя Совета Минист
ров СССР Е. А. Тарабрин, заведующие отделами Министерства Иностранных Дел 
СССР А. А. Арутюнян и Ф. Ф. Молочков, комендант города Москвы генерал-майор 
И. С. Колесников.

Ги Молле и Кристиана Пино встречали также Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Французской Республики в СССР Морис Дежан, сотрудники Посольства, 
главы дипломатических представительств, аккредитованные в Москве.

17 часов 27 минут. Самолет совершает посадку и подруливает к зданию аэро
порта. По трапу спускаются глава Французского правительства Ги Молле, Ми
нистр Иностранных Дел Франции Кристиан Пино и сопровождающие их лица.

Председатель Совета Министров СССР И. А. Булганин горячо приветствует 
главу Французского правительства и Министра Иностранных Дел Франции.

Исполняются государственные гимны Французской Республики и Советского 
Союза. Ги Молле и Н. А. Булганин ббходят строй почетного караула.

Ги Молле подходит в микрофону и делает следующее заявление:
«Я должен прежде всего выразить благодарность лично от себя и от имени 

правительства Франции Советскому правительству за его любезное приглашение 
мне и моему другу Министру Иностранных Дел Кристиану Пино. Мы счастливы, 
что смогли принять его.

Я передаю народам Советского Союза привет от французского народа. 
Искренняя дружба соединяла их всегда на протяжении всей истории; дружба, 
основанная как на взаимной симпатии, так и на культурных и экономических 
связях. Героизм Советской Армии во время второй мировой войны, ее вклад в 
конечную победу укрепили эти чувства. Одна из площадей Парижа носит имя 
Сталинграда. При воспоминании об этой эпопее сердца наших обоих народов бьются 
в унисон.

Во время нашего пребывания в Москве, во время поездки, которую совершит 
мой друг Кристиан Пино по другим районам СССР, у нас будет случай видеть 
советских граждан в их повседневной жизни. Узнать людей, их заботы, их чая
ния — такова настоятельная необходимость. Именно на основе таких реальных 
фактов следует строить международные отношения, а не на основе теоретических 
заключений, злоупотребление которыми было зачастую вредным. У нас будут мно
гочисленные беседы с представителям вашего правительства. Наше намерение — 
сопоставить наши общие взгляды, чтобы взаимно понять их обоснованность. Что 
касается меня, я рад всякому случаю искреннего и прямого обмена мнениями. 
Личный контакт и беседы—первое условие взаимопонимания. Это относится как к 
ответственным деятелям, так и к народам. Я желаю также, чтобы наша поездка 
способствовала развитию обмена между нашими странами во всех формах.

Наши обе страны заинтересованы в быстром разрешении многих международ
ных вопросов: европейские дела, вопросы Дальнего и Среднего Востока, всеобщего 
разоружения. Обо всем этом мы будем беседовать с Советским правительством.

Франция связана договорами, я бы сказал, что она является членом сооб
ществ, которым она намерена остаться верной. Это желание сочетается с постоян
ным и настойчивым стремлением найти мирное урегулирование всех разногласий 
в мире. Мы верим, что ослабление напряженности будет продолжаться. Наше при
сутствие здесь является тому свидетельством. Но нужно, чтобы уменьшение на
пряженности не ограничивалось словами, но выразилось бы в делах. Уменьшение 
напряженности не означает и не может означать статус-кво. Оно должно при
нять конкретные формы практических результатов, достигнутых благодаря пере
говорам.

Создав мое правительство, я поставил его деятельность под знав мира. И под 
‘этим знаком мира я хочу вести наши переговоры. Пусть они принесут пользу как 
советскому, так и французскому нардам и всем народам мира, которые желают 
мира, безопасности и счастья».

V
Французские гости садятся в машины и отправляются в город в отведенные 

для них резиденции.
(ТАСС).

П Е Р Е ГО В О Р Ы  М Е Ж Д У  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  
Д Е Л Е Г А Ц И Я М И  С С С Р  И Ф Р А Н Ц И И

16 мая в 10 часов утра по московскому времени в Кремле в обстановке 
искренности и дружественности начались переговоры между Правительственной де
легацией СССР и Правительственной делегацией Франции. Состоялась первая встре
ча Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева и Первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР и Министра иностранных дел СССР В. М. Молотова е Председате
лем Совета Министров Французской Республики Ги Молле и Министром Иностранных 
Дел Франции К. Пино.

С советской стороны на встрече присутствовали: Н. Т. Федоренко, С. А. Вино
градов, Я. Ф. Ильичев, Н. П. Цыгичво, А. А. Арутюнян, А. С. Аникин.

С французской стороны на встрече присутствовали: Р. Массигли, Ж. Бриан, 
Ш. Бошар, М. Дежан, Э. Ноэль, П. Барадюк.

Было единодушно согласовано, что во время переговоров состоится широкий 
обмен мнениями как по вопросам франко-советских отношений, так и по междуна
родным проблемам, интересующим обе страны.

На первой встрече был дан общий обзор вопросов, а также состоялся откровен
ный обмен мнениями по вопросам разоружения.

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
Председателя Совета Министров Франции 

г-на Ги Молле и Министра Иностранных Дел 
Франции г-на Кристиана Пино

15 мая 1956 года Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин при
нял Председателя Совета Министров Франции г. Ги Молле и Министра Иностран
ных Дел Франции г. Кристиана Пино.

Г-на Ги Молле и г-на Кристиана Пино сопровождали: Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Франции в СССР г. М. Дежан, Генеральный секретарь Министер
ства Иностранных Дел Франции г. Р. Массигли, Директор кабинета Председателя 
Совета Министров г. Ж. Бриаи, Директор кабинета Министра Иностранных Дел 
г. Ш. Бошар, Полномочный Министр Советник Посольства Франции в СССР, 
г. Ж. М. Суту, Военный, Военно-морской и Военно-воздушный Атташе Франции 
в СССР генерал Ж. Виган-Браке.

В беседе принял участие Первый Заместитель Председателя Совета Министров 
СССР и Министр Иностранных Дел СССР В. М. Молотов.

На приеме присутствовали: заместитель Министра Иностранных Дел СССР 
Н. Т. Федоренко, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР во Франции С. А. Ви
ноградов, Заведующий Первым Европейским отделом МИД СССР А. А. Арутюнян, 
Начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин.

(ТАСС).

Завтран у  Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина в честь Председателя Совета 

Министров Франции г-на Г  и Молле и Министра 
Иностранных Дел Франции г-на Кристиана Пино
16 мая Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин дал в Большой 

Кремлевском Дворце завтрак в честь прибывших в Москву по приглашению Совет
ского Правительства Председателя Совета Министров Французской Республики 
Ги Молле и Министра Иностранных Дел Кристиана Пино.

На завтраке с французской стороны присутствовали: Председатель Совета Ми
нистров Ги Молле, Министр Иностранных Дел Кристиан Пино, а также Генераль
ный секретарь Министерства Иностранных Дел Рене Массигли, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Французской Республики в СССР Морис Дежан, Директор ка
бинета Председателя Совета Министров Жорж Бриан, Директор кабинета Министра 
Иностранных Дел Шарль Бошар, заведующий отделом информации и печати Мини
стерства Иностранных Дел Пьер Барадюк, другие сопровождающие Председателя 
Совета Министров и Министра Иностранных Дел Французской Республики лица: 
Александр Верре, Эмиль Ноэль, Этьен Манак, Пьер Эрбо, Робер Фукар, Робер Пон- 
тийон, Ив Дэлайе, Жан Пиа, командующий 9-м военным округом, глава военной де
легации, прибывшей на открытие мемориальной доски французским летчикам из 
эскадрильи «Нормандия — Неман» генерал Поль Гроссэн; Полномочный Министр, 
Советник Посольства Франции в СССР Жан-Мари Суту, Советник Посольства Фран
суа де Лианвур, Военный, Военно-морской и Военно-воздушный Атташе Франции в 
СССР генерал ЗКорж Виган-Браке, Торговый Советник Юбер Ко.

С советской стороны на завтраке были товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Кага
нович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабу
ров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, 
Е. А. Фурцева, секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, Ответственный руководитель ТАСС 
Н. Г. Пальгунов, заместители Министра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко и 
Н. Т. Федоренко, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР во Французской Рес
публике С. А. Виноградов, заместитель Министра Внешней Торговли С. А. Борисов, 
член коллегии Министерства Иностранных Дел СССР Л. Ф. Ильичев, ответственный 
сотрудник Совета Министров СССР Н. П. Цыгичво, Начальник Протокола Предсе
дателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведующие отделами Министерства 
Иностранных Дел СССР А. А. Арутюнян и Ф. Ф. Молочков.

Во время завтрака, прошедшего в дружеской, непринужденной обстановке, 
состоялся обмен речами.

(ТАСС).

мир и друЖбу меЖду всеми народами
☆ ☆ ☆

МУДРОЕ РЕШЕНИЕ Слово за западнЫми дерЖавами
Горячее одобрение встретило Заявление 

Правительства СССР по вопросу о разору
жении у рабочих и работниц Московского 
электролампового завода,

В обеденный перерыв и на стыке смен 
у газетных витрин собирались группы лю
дей. Зеявление читали вслух, обменива
лись мнениями.

Кадровая производственница цеха радио
ламп Елизавета Алексеевна Андреева ска
зала:

— Наше правительство приняло мудрое 
решение. Все мы, советские люди, хотим 
мира и дружбы с другими народами. В 
прошлую войну я немало хватила горя, 
поэтому особенно ценю мир. Война нужна

только тем, кому она приносит барыши. Я 
думаю, что народы Англии, Франции и 
Америки в конце концов добьются того, 
что и правительства этих стран вынужде
ны будут сократить свои армии, прекра
тить гонку вооружения.

Токарь инструментального цеха Нико
лай Орлов еще два года назад нес службу 
в рядах Советской Армии. Он с удовлетво
рением заявил:

— Новый шаг Советского правительст
ва к ослаблению международной напря
женности еще выше поднимет авторитет 
нашей миролюбивой страны в глазах на
родов мира.

(ТАСС).

Вдохновляющий пример
А1МА-АТА, 16 мая. (ТАСС). Трудящие

ся столицы Казахстана е большим одобре
нием восприняли опубликованное в печа
ти Заявление Правительства СССР по во
просу о разоружении. Рабочие, инженеры, 
служащие единодушно одобряют новую 
миролюбивую инициативу Советского пра
вительства.

Во время беседы в механическом цехе 
Алма-Атинского механического 'завода Ми
нистерства строительства электростанций 
СССР токарь Аркадий Николаев заявил:

— Мы заняты мирным созидательным 
трудом, и внешняя политика нашего го
сударства отвечает кровным интересам со
ветских людей. Мы хотим, чтобы неисчис. 
лимые богатства, которые таятся в нед
рах Казахстана, плодородие целинных зе
мель были использованы для блага наро
да. Отроятся новые электростанции, заво

ды, фабрики, шахты, элеваторы. В небы
валых масштабах развертывается жилищ
ное строительство. А сколько труда вкла
дывается в подъем сельского хозяйства! 
Советское правительство вносит новый 
вклад в борьбу за мирное сосуществова
ние. Если правительства США, Англии и 
Франции действительно хотят укрепить 
мир, то должны последовать этому вдох
новляющему примеру.

Слесарь механосборочного цеха завода 
Рахимжан Атажанов сказал:

— Мы всецело поддерживаем решение 
Советского правительства!

Беседы и читки, посвященные Заявле
нию правительства СССР по вопросу о 
разоружении, состоялись на Алма-Атин
ском заводе тяжелого машиностроения, ва
гоноремонтном заводе и других предприя
тиях Алма-Аты.

Советская политика—политика мира
ТАНИН, 16 мая. (ТАСС). Трудящиеся 

Советской Эстонии горячо приветствуют 
Заявление Правительства СССР по вопро
су о разоружении. Люди самых различ
ных профессий выражают свое одобрение 
миролюбивой внешней ленинской полити
кой Советского государства.

— У советских людей великая цель — 
мирный созидательный труд во имя пост
роения коммунизма, — сказал формовщик 
таллинского машиностроительного завода 
«Ильмарине» Арнольд Грюнвальд. — Нам 
ли желать войны, когда жизнь становится 
все краше и краше! Твердо уверен, что

если США и их западные партнеры пере
смотрят свою позицию, то можно безотла
гательно решить такой важный для всех 
людей вопрос, как запрещение атомного и 
водородного оружия, сокращение обычных 
вооружений.

— Наше правительство последовательно 
проводит миролюбивую политику. Это от
вечает интересам не только советского, но 
и всех других народов.

С большим интересом знакомились с 
Заявлением Советского правительства 
эстонские ученые.

КИШИНЕВ, 16 мая. (ТАСС). Трудящие, 
ся столицы Молдавской ССР горячо одоб
ряют Заявление Правительства СССР по 
вопросу о разоружении. Исторический до
кумент горячо обсуждается на предприя
тиях, в учреждениях, в домах.

Оживленно было в обеденный перерыв 
в механическом цехе ремонтного завода 
Министерства сельского хозяйства. Бесе
дуя с рабочими, мастер В. Жавроцвий 
сказал:

— Мы знаем, какие усилия прилагает 
наше правительство, чтобы добиться вы
полнения решения Генеральной Ассамблеи 
ООН о сокращении вооружений и запре
щении атомного оружия. Некоторые пра
вительства в Европе и Америке все еще 
предпочитают мирному сосуществованию— 
гонку вооружений и всячески тормозят 
решение вопроса о разоружении. Им дав
но пора понять, что народы не хотят вой
ны, что они кровно заинтересованы в пре
кращении гонки вооружений. Важно было 
сделать первый шаг в этом направлении. 
Наше государство сделало его,' демобили

зовав в прошлом году 640 тысяч человек, 
Теперь сделан второй, еще более реши
тельный, шаг — Советский Союз расфор
мировывает 63 дивизии, сокращает армию 
на 1.200 тысяч человек. Дело сейчас за 
западными державами. Мы свое слово 
сказали.

Предложениями, содержащимися в Заяв
лении Правительства СССР, одинаково 
воодушевлены рабочие и ученые, колхоз
ники и люди искусства. Член-корреспон
дент Академии художеств СССР, извест
ный молдавский скульптор Л. Дубияов- 
свий заявил:

— Советский Союз всегда предлагал 
Западу: будем торговать, а не воевать, 
будем обмениваться культурными ценно
стями, а не грозить атомной бомбой. За
явление правительства СССР — акт вели
чайшего миролюбия, способный открыть 
новую эру в отношениях между государ
ствами. Мы идем по верному пути и пред
лагаем всем самую искреннюю дружбу. 
Кто хочет мира — тот последует примеру 
Советского Союза.

Нам нужен мир
Опубликованное в печати Заявление 

Правительства СССР по вопросу о раз
оружении привлекло внимание тысяч тру
дящихся г. Томова. Они воспринимают 
этот важнейший документ как новое 
проявление мирной политики Советского 
государства, как выражение силы и мо
гущества нашей Родины.

Рабочие и служащие завода резиновой 
обуви горячо одобряют этот исторический 
документ.

— Это говорит о том, — ззявил уча
стник Великой Отечественной войны, 
каландровожатый 'тов. Латыпов, — что 
Советское правительство, выражающее 
волю нашего многомиллионного народа, 
не только словом, но и делом бо-ретея за 
ослабление международной напряженно
сти, за дело мира. Мы, рабочие, целиком 
и полностью одобряем такую политику 
нашего государства. Нам не нужна война, 
нам нужен мир, чтобы строить еще более 
счастливую жизнь.

— Сокращение численности вооружен
ных сил, — говорит слесарь тов. Кудря
шов, — дает большую пользу государст

ву и народу. Это значит, что ряды бор
цов за претворение в жизнь исторических 
решений XI съезда партии, за успешное 
выполнение шестой пятилегки вырастут 
на 1.200 тысяч человек. Это огромная 
армия труда, в которой нуждается про
мышленность и сельское хозяйство. Сред
ства, необходимые на содержание такого 
количества людей в армии, будут направ
лены на мирное строительство.

— С чувством гордости за Коммунисти
ческую партию, за Советское правитель
ство, за наш народ я читал Заявление 
Правительства СССР по вопросу о раз
оружении, — сказал старший инженер 
технического отдела тов. Выовов. — Со
ветский Союз на деле доказывает свою 
мирную политику. Решение правительства 
— это новое свидетельство незыблемо
сти его политики мира. Несомненно, 
этот шаг еще более повысит международ
ный авторитет Советского Союза, сплотит 
миролюбивые народы вокруг Советского 
государства и привлечет новые миллионы 
честных людей в ряды борцов за мир.
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Каждой сеялке — полную
Равняться на передовиков, сеятЬ  днем и ночЬю

■fc "А-

КОЛХОЗЫ ВОРОНОВСКОЙ МТС ЗАВЕРШИЛИ 
СЕВ КОЛОСОВЫХ КУЛЬТУР

Механизаторы Воронювскюй МТС и колхсзянюи обслуживаемых станцией колхо
зов одержали большую производственную победу — завершили сев ранних колосо
вых культур на площади более 7.500 гектаров. Пшеницы посеяно 4.193 гектара, 
значительно больше плана, из них около 2.300 гектаров перекрестным и узкоряд
ным способами.

Сев продолжается.
Наряду с севом колосовых культур колхозники и механизаторы высокими тем

пами ве,дут сев кукурузы. Из плана 470 гектаров кукурузы посеяно более 300 гек
таров. Колхозы имени Ворошилова, имени Булганина и «Победа» завершили сев ку
курузы.

Черев день — два сев кукурузы будет завершен во всех колхозах зоны машин
но-тракторной станции.

Механизаторы и колхозники продолжают сев зерновых культур, начинают по
садку картофеля.

Следуйте нашему примеру
ву, обнаруженные недостатки быстро
устранялись.

Правление колхоза «Путь к коммуниз
му», Кожешиковского района, где мы ра
ботаем, не может упрекнуть нас за плохое 
качество сева.

Засевать за сутки по 100“—115 гекта
ров на тракторе ДТ-54 сцепом трех сеялок 
— дело, доступное каждой тракторной 
бригаде. Все зависит от правильной орга
низации труда, своевременной Подготовки 
земли, от желания трактористов и сеяль
щиков быстрее завершить сов.

Мы призываем всех трактористов и се
яльщиков посевных агрегатов организо
вать свою работу так, чтобы сеять круг
лосуточно, на полную мощность использо
вать машины, засевать каждой сеялкой 
35—40 гектаров в сутки.

В. СЕДЛЕНИНС, И. ШНЕ, 
трактористы.

А. ШКУН0В, Л. ДАВЫДОВ, В. БОРЬ- 
K0B, В. ШЕХ0ВЦЕВ, М. ЕФИМКИН,

А. СИМКИН, сеяльщики.
Н. ХАРЧЕНКО, 

бригадир тракторной бригады М; 6 
Чилийской МТС.

Всю свою работу мы строим так, чтобы 
использовать технику на полную мощ
ность. Работаем на тракторе ДТ-54. Мы 
составили сцеп из трех сеялок и решили 
добиться на нем суточной выработки не 
менее 100 гектаров.

Нам удалось это сделать, 12 мая было 
засеяно 104 гектара, 13 мая — 110, 14 
— 112 гектаров. Таким образом, 17 мая 
бригада выполнила план сева колосовых 
культур на площади 851 гектар.

Успех обеспечила четкая и слаженная 
работа всего коллектива, добросовестное 
отношение в порученному делу каждого 
из нас. Машины всегда находятся в от
личном техническом состоянии, потому что 
мы за ними очень внимательно ухажива
ем. Трактористы бригады своевременно го
товили нам фронт работ. Подвозчики се
мян С. Макушев, И. Демидов, П. Давыдов, 
Н. Пузанов без задержки доставляли семе
на на полосу, помогали на ходу заправ
лять сеялки.

Особое внимание мы обращали на ка
чество сена в ночное время. Машины обо
рудованы электроосвещением. Чаще прове
ряли работу сеялок, заделку семян в поч-

Закончили 
сев пшеницы

ШЕГАРКА. (По телефону). В первой по
леводческой бригаде колхоза «Новая 
жизнь», руководимой коммунистом В. И. 
Федотовым, 14 мая закончен сев пшени
цы. При плане 310 гектаров посеяно 377 
гектаров пшеницы. На подвозке семян от
лично работал колхозный шофер Г. Радю- 
кевич. Среднесуточный заработок Г. Радю- 
кевича составляет 7 трудодней. Механиза
торы тракторной бригады тов. БайгуЛова, 
работающие на полях бригады, обеспечи
вают бесперебойную работу машин. Трак- 
тщшсты-сменщиви гг. А. Снарядов и 
М. Мишанкпл засевают за сутки по 
80—89 гектаров зерновых.'

15 мая закончен сев пшеницы на пло
щади 205 гектаров в третьей полеводче
ской бригаде колхоза «К новым победам». 
Сейчас здесь ведется сев овса.

В этот же день завершили сев пшени
цы на площади 380 гектаров члены 
первой полеводческой бригады колхоза 
имени Ленина, руководимой коммунистом 
В. М. Трапезниковым.

В колхозе имени Ленина, где работает 
председателем агроном коммунист то®. Гу
банов, 15 мая начали, сев кукурузы. Ма
шинист кукурузной сеялки СКГ-6 В. Уль
янов и тракторист А. Хрманис обеспечива
ют высокое качество сева кукурузы. Нор- 

! мы выработки ежедневно перевыполняют
ся.

Перевыполняют 
пор) мы

Среди механизаторов Высожоярской МТС 
развернулось социалистическое соревнова
ние за перевыполнение сменных норм вы
работки на весеннем севе. Водитель трак
тора АТЗ-НАТИ тов. Чухиов каждую сме
ну поднимает целины на 2,5 гектара 
больше нормы. На 2 гектара перевыпол
няет норму тракторист тов. Шакалов.

В колхозе имени Кирова тракторная 
бригада Давыдова посеяла за три дня 200 
гектаров пшеницы.

А. ДЕНИСОВ, 
диспетчер Высокоярской МТС.

M E 2 J P J B j b i m  Ш  О Ш Л Л . С Т Ш

Колхоз имени Ворошилова, Кожевниковского района, первым в области завершил сев кукурузы на площади в 
130 гектаров. Основная часть кукурузы посеяна квадратно-гнездовым способом.

Коллектив сеятельного агрегата во главе с машинистом Робертом Томенвш н трактористом т. Красниковым, звень
евой кукурузоводческого звена Анной Варенниковой переоборудованной зерновой сеялкой за день засевал по 12—14  
гектаров кукурузы.

На снимке: агрегат тракториста т. Красникова на севе кукурузы. В овале — тракторист тов. Красников.
Фото Ф. Хитриневича.

ПРОВЕРЯЕМ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕХНИКИ В НОЧНОЕ ВРЕМЯ

П л о х о  о р г а н и з о в а н а  р а б о т а  н о ч н ы х  с м е н

ВАШ  ДОЛГ, 
СЕЯЛЬЩИКИ

Лучшие сроки сева уходят, а во мно
гих районах области полевые работы ве
дутся крайне низкими темпами. Такие 
районы, как Пышкино-Троицкнй, Пар- 
бнгскнй, Туганский, Бакчарский, Молча- 
новский, план сева зерновых культур 
выполнили только на 10— 16 процентов.

Низкие темпы сева в этих и других 
районах области объясняются крупными 
недостатками в организации полевых 
работ и, в частности, плохим использо
ванием сеялок. Ночью во многих колхо
зах сеялки не работают то из-за отсут
ствия достаточно хорошего освещения, 
то из-за нехватки людей, а чаще всего 
по различным организационным и тех
ническим неполадкам.

Нельзя мириться с таким положе
нием. Чтобы досрочно выполнить зада
ние шестой пятилетки по увеличению 
производства продуктов сельского хо
зяйства, необходимо провести сев в 
лучшие агротехнические сроки с высо
ким качеством. Передовые механизато
ры и колхозники сумели организовать 
сев круглосуточно, использовать технику 
на полную мощность. Именно так орга
низовали свою работу коллективы посев
ных агрегатов соревнующихся трактор
ных бригад тт. Харченко и Иванова из 
Чилийской МТС. Сцепом из трех сеялок 
иа тракторе ДТ-54 они за сутки засева
ли по 100— 115— 125 гектаров.

В публикуемом сегодня письме кол
хозники и механизаторы сеятельного аг
регата бригады тов. Харченко призыва
ют всех сеяльщиков и трактористов ор
ганизовать сев круглосуточно, засевать 
на каждую сеялку не менее 3 5 —40 
гектаров за сутки с высоким качеством 
работы.

Сеяльщики, поддержите почин пере
довиков! Помните, что от вас зависит 
исход борьбы за проведение сева в луч
шие сроки е высоким качеством.

Высокой производительности труда 
передовики добиваются за счет макси
мального уплотнения рабочего времени.

ЭКОНОМЬТЕ ВРЕМЯ! ЗАПРАВ
ЛЯЙТЕ СЕЯЛКИ НА ХОДУ, добивай
тесь, чтобы семена на поле доставля
лись во-время и в нужное место. Эко
номьте время на технических уходах и 
пересменах. Помните, что ЧАСЫ ПОТЕ
РЯННОГО ВРЕМЕНИ — ЭТО ПОТЕРЯ 
УРОЖАЯ.

ВСЕГДА СОДЕРЖИТЕ СЕЯЛКИ В 
ХОРОШЕМ ТЕХНИЧЕСКОМ СОСТОЯ
НИИ — от этого зависят темпы и ка
чество сева. Перед началом смены хо
рошенько осмотрите машину, очистите 
все ее узлы от пыли и грязи, проверь
те, хорошо ли вращаются диски. Помни
те, что только один неисправный высе
вающий аппарат каждую минуту остав
ляет огрех длиной 90 метров.

КАЧЕСТВО СЕВА — ГЛАВНАЯ 
ВАША ЗАБОТА. Следите, чтобы рядки 
были прямолинейными — от этого во 
многом зависит и производительность 
труда агрегата. Чаще Проверяйте пра
вильность глубины заделки семян, как 
действуют высевающие катушки, во все 
ли семяпроводы попадает одинаковое 
количество зерен из семенного ящика. 
Очень важно установить правильную 
норму высева семян на гектар. Не делай
те это на глазок, добивайтесь, чтобы 
агрономы правильно, в соответствий с 
плодородием почвы, всхожестью семян 
определяли норму высева семян.

Известно, какую большую прибавку в 
урожае дают прогрессивные методы се
ва — перекрестный и узкорядный. ДО
БИВАЙТЕСЬ, ЧТОБЫ БОЛЬШАЯ 
ЧАСТЬ ПШЕНИЦЫ И ДРУГИХ ЗЕР
НОВЫХ КУЛЬТУР БЫЛА ПОСЕЯНА 
ПЕРЕКРЕСТНЫМ И УЗКОРЯДНЫМ 
СПОСОБАМИ.

РАБОТАЙТЕ НОЧЬЮ ТАК ЖЕ. 
КАК ДНЕМ. НО ПРИ НОЧНОМ СЕВЕ 
БУДЬТЕ ОСОБЕННО ВНИМАТЕЛЬ
НЫ К КАЧЕСТВУ СЕВА. Требуйте и 
добивайтесь, чтобы для ночного сева аг
регат был хорошо оборудован освеще
нием, регулярно проверяйте работу 
сеялки, глубину заделки семян.

В ночное время чаще всего сеялки 
простаивают нз-за несвоевременной под
возки семян на поле и других причин 
организационного характера. Если слу
чился простой агрегата нЗ-за этого, под
нимайте Тревогу, будьте Непримиримыми 
к людям, которые халатно относятся к 
выполнению порученного дела. Требуй
те от правления колхоза, бригадира 
полеводческой бригады бесперебойного 
обслуживания ееятельных агрегатов в 
дневное, особенно в ночное время.

Лучшие сроки сева уходят. Сеяль
щики, равняйтесь в своей работе на пе
редовиков, делом отвечайте на Обраще
ние ЦК КПСС и Сонета Министров. По
сеем хлеба во-вреМя и с высоким каче
ством — получим высокий урожай; 
опоздаем с севом — много хлеба недо
берем. Надо беречь каждую минуту* 
СЕЯТЬ ДНЕМ И НОЧЬЮ. ЗАСЕВАТЬ 
ПО 35—40 ГЕКТАРОВ НА КАЖДУЮ 
СЕЯЛКУ — ВАШ ДОЛГ, СЕЯЛЬ
ЩИКИ!

С В О Д К А
о ходе весеннего сева в районах 
Томской области на 15 мая 1956 г.

(в процентах к плану)
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1 Кбжевниковский 58,9 30,7
2 Томский 28,9 —
3 Шегарский 28,8 12,7
4 Кривошеинский 23,6 22,0
5 Зырянский 22,3 42,9
6 Асиновский 17,8 10,9
7 Молчановский 16,8 32,8
8 Бакчарский 16,5 17,7
9 Туганский 13,9 18,7

10 Парбигский 10,7 10,6
11 Пышкино-Троицкнй 10,0 26,0
12 Чаинский 5,7 3,6
13 Тегульдетский 4,9 5,8
14 Колпашевский 4,5 13,7
15 Каргасокский. 2,5 —
16 Васюганский 2,0 —
17 Пудинский 1,1 —
18 Верхне-Кетский 1,0 10,0
19 Парабельский ОД —
20 Александровский .—".

БАКЧАР. (По телефону). Вею ночь по 
полю блуждали огоны®. Но вот на восто
ке загорелась заря. Тракторист тов. Чур
син ноту шил фары. Окинув взглядом за
культивированное за ночь поле, он облег
ченно вздохнул. На глаз можно было опре
делить, что норма выполнена. Когда учет
чик замерил участок, оказалось, что Чур
син трактором АТЗ-НАТИ закультивировал 
за ночь 34 гектара — это больше нормы. 
Проверка показала, что работа произведена 
с хорошим качеством.

В эту ночь сменную норму перевыпол
нили и Другие трактористы бригады тов. 
Васильева из Г ал конской МТС.

Для работы в ночную смену бригадир 
выделил наиболее опытных механизаторов, 
лучших прицепщиков, сеяльщиков. Каж
дый трактор в бригаде хорошо оборудован 
электрическим освещением, постоянно на
ходится в хорошем техническом состоянии. 
При сдаче смея, как правило, присутству
ет бритадир тракторной бригады, он помо
гает лучше подготовить машины для ноч
ной работы*

Среди трактористов идет борьба за ис
пользование каждой минуты времени. Это 
обеспечивает высокую производительность 
труда. Тракторист тов. Бадалин на трак
торе СХТЗ засевает в ночную смену но 16 
гектаров при норме в 12 гектаров.

Выполняет свою сменную норму на па- 
хоте в ночное время тракторист т. Ханжин 
из Ключевской МТС. В колхозе имени Мо
лотова тракторист т. Наркевич культиви
рует за ночь по 60 гектаро®.

Однако, как показала проверка, пример 
передовых механизаторов, которые умело 
используют технику в ночные смены, еще 
не получил широкого распространения. Во 
многих тракторных бригадах машины в 
ночное время используются очень плохо. 
Часть из них простаивает, часть работает 
с далеко не полной нагрузкой. ч

В бригаде тов. Величко, обслуживающей 
колхоз имени Жданова,, машины ночью 
работают на половину своей мощности. 
Качество полевых работ, произведенных 
ночными сменами, очень низкое. Бригадир 
тракторной бригады тов. Величко работу 
трактористов и сеяльщиков в ночное вре
мя не Контролирует. Трактористы под ут
ро не работают, машины простаивают. Та
кие ничем не обоснованные передышки 
приводят к тому, что механизаторы не 
выполняют сметных норм выработки.

Такое же положение в колхозе имени 
Сталина. Механизаторам тракторной брига
ды тов. Болдырева за 8 — 10 рабочих 
дней предстоит посеять 902 гектара зер
новых культур. Выполнить такой объем 
сева можно Только при условий двусмен
ной высокопроизводительной работы всех 
механизмов. Между Тем, работа тракторов 
в ночное время здесь организована из рук 
воя плохо. Во второй смене не хватает се
яльщиков, не хватает также прицепщиков 
для работы на культиваторах и лущиль
никах в ночное время. Тракторы Л: 9 и 
№ 2 ночью простаивают из-за тоге, что 
нет трактористов. Не случайно колхоз 
серьезно отстает с севом всех сельскохо
зяйственных культур.

Производительность тракторов, работаю
щих на культивации я севе в ночное вре
мя, в колхозах значительно ниже, чем в 
дневное время. Только около 40 процентов 
механизаторов Галкинской и Ключевской 
МТС выполняет нормы на обработке поч
вы и севе в ночное время.

В Галкинской МТС колесные тракторы 
в ночное время стоят на приколе. Не ис
пользуются на севе и тракторы АТЗ-НАТИ, 
Например, в Галкинской МТС из 55 ме
ханизаторов, работающих в ночных сме
нах, 11 мал норму выполнили 5 трактори
сте®, 12 мая — 18 трактористов, 13 мая 
— 17 трактористов.

Недостатков в работе ночных смен было 
бы гораздо меньше, если бы бригадиры

тракторных бригад, председатели и агро
номы колхозов постоянно занимались орга
низацией труда. механизаторов, работаю
щих в ночное время. Но, как показывают 
факты, с наступлением темноты бригади
ры тракторных бригад, агрономы, как пра
вило, уходят с ноля. Агроном колхоза име
ни Микояна тов. Шмыгов и бригадир 
тракторной бригады то®. Чеченов с начала 
сева работу трактористов в ночное время 
не проверяли.

Не обеспечивают должного контроля за 
работой ночных смен и руководители МТС. 
В Галкинской МТС, например, трудно 
установить, сколько тот или другой трак
торист или в целом тракторная бригада 
сделала за ночь.

Сейчас, в период сева, в колхозах нахо
дятся работники райкома КПСС и райис
полкома. Оказывая помощь колхозам в ор
ганизации труда и проведении массово-по
литической работы, они тоже выпустили 
из своего поля зрения работу ночных 
смен.

Колхозы Бакчарокого района выполнили 
план сева зерновых культур всего ва
16,5 процента. Нужно решительно под
нять уровень организационного руководст
ва тракторными бригадами, особенно рабо
той ночных смен, добиться того, чтобы 
все машины и в ночное время использова
лись высокопроизводительно. В этом—за
лог быстрейшего завершения посевных ра
бот.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

Ф. ЧУДАЕВ,
председатель колхоза имени Жданова,

А. ПОЛЕТАЕВ, 
председатель Яринского сельсовета,

Л. ЧАЙНИК03А, 
бухгалтер кблхоза имени Буденного,

Т. КУРИЛ0ВИЧ, 
наш. соб. корр.

Плакат работы художника Б. Березовского, выпущенный Государственным 
издательством изобразительного искусства. (Фотохроника ТАСС).

Советские люди единодушно 
подписываются на заем

С чувством величайшего советского па
триотизма подписываются трудящиеся на
шей страны на новый Государственный 
заем развитая народного хозяйства СССР. 
Каждый советский гражданин, где бы он 
ни находился — в далекой экспедиции 
или на отдыхе, считает своим долгом 
стать держателем облигаций. В течение 
нескольких часов после объявления подпи
ски отдыхающие па курортах Крыма от
правили на свои предприятия и в учреж
дения свыше 4 тысяч телеграмм е указа
нием суммы, на какую они хотят приоб
рести облигация.

Со веех концов нашей Родины идут ве
сти о ходе подписки Машиностроители 
Урала, металлурги Магнитогорска, При
днепровья и Липецка, нефтяники Башки
рии а Прикарпатья, строители крупней
ших электростанций на Волге, Днепре, 
Ангаре, Енисее, лесозаготовители респуб
лики Коми, Башкирии и Томской области, 
текстильщики Иваново и паровозостроите- 
ли Брянска горячо одобряют Поста
новление Совета Министров СССР о 
выпуске займа. От чистого сердца присое
диняют к ним свой голос горняки Кузбас
са, Донбасса, Южного Сахалина, Туль
ской, Каменской и Великолукской обла
стей.

Выступая иа митинге, рабочий шахты 
«Пионер» треста «Кемеровуголь» бригадир 
забойщиков тов. Гобинский сказал:

— Мы, шахтеры, находимся на перед
нем крае борьбы за досрочное выполнение 
плана шестой пятилетки. Каждый из иве 
не пожалеет сил, будет Трудом и рублем 
помогать осуществлению великих задач, 
намеченных XX съездом партии. Выпу
щенный заем — это новые шахты, заво
ды, школы, дворцы культуры, дома отды
ха. Только у нас в бассейне в этом пяти
летии будут построены десятки крупней
ших предприятий, в том числе 28 шахт. 
Подписываясь на новый заем, мы ускорим 
темпы коммунистического строительства.

Дружно проходит подписка среди тру
жеников села. В большинстве колхозов 
Бугурусланского района, Чкаловской об
ласти, подписка была завершена в первые

два дня. В Кировской области многие кол
хозники тут же при подписке вносили 
деньги наличными. В сберегательные кас
сы области поступило уже свыше шести 
миллионов рублей — в пять раз больше, 
чем за такое же время в прошлом году.

С большим воодушевлением встретили 
весть о займе новоселы Алтая, На собра
нии рабочих первого отделения целинного 
совхоза «Угловский» тракторист Геннадий 
Кузнецов сказал:

*— От всей души приветствую выпуск 
нового займа. Я помню первые дни наше
го совхоза. Раньше здесь было пустое, 
необжитое место. Теперь его уже и самим 
нам не узнать. В нынешнем году мы за
севаем около 28 тысяч гектаров одной 
только пшеницы. Государство оказывает 
нам, новоселам, огромную материальную 
помощь, и мы не останемся в долгу.

Крупные суммы вносят наличными в 
оплату облигаций труженики сельского 
хозяйства Кабардинской и Мордовской 
АССР, виноградари Закарпатья, колхозни
ки Сталинградской, Ульяновской, Ростов
ской, Курской и других областей. С твер
дой верой в свое будущее, в свое свет
лое завтра ставят они своп фамилии на 
подписных листах. Эту веру в сердца лю
дей вселяет миролюбивая политика наше
го государства. Дни подписки совпали в 
нынешнем году с новой радостной вестью 
о решении Советского правительства со
кратить вооруженные силы еще на 1.200 
тысяч человек и в связи с этим значи
тельно снизить военные расходы.

Выступая на митинге, передовая дояр
ка колхоза «Памяти Ленина», Черкасско
го района, Л. Усова хорошо выразила 
чувства колхозников, заявив:

— Все теперь видят, что политика на
шей партии и правительства направлена 
исключительно на благо народа, на ук
репление мира во всем мире. Мы знаем, 
что средства, полученные от нового зай
ма, будут использованы для мирных Це
лей. Вот почему с такой радостью подпи
сываемся мы на новый заем — заем' мир
ного созидательного труда советского на
рода — строителя коммунизма.

... . (ТАСС), j

С большой активностью
С чувством глубокого удовлетворения 

встретили весть о выпуске новогб Госу
дарственного займа рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие за
вода «Сйбэдектромотор».

— Решениями XX съезда партии наме
чена величественная программа нашего 
движения к коммунизму. Для успешного 
осуществления этой программы я с ра
достью отдаю свои сбережения взаймы 
государству, — сказал слесарь по ремон
ту инструментов коммунист тов. Васин,

— Трудящиеся нашей страны смело 
смотрят в свой завтрашний день: им не 
грозит безработица, они обеспечены до
статочными средствами в старости и в 
случае потери трудоспособности. В ответ 
на заботу о благе народа поможем госу
дарству нашим рабочим рублем, — под
писываясь на заем, заявил токарь-полу- 
автоматчик С. 3. Журавлев.

Одними из первых в механосборочном 
цехе подписались на заем слесари тт. 
Балыкин, Няколенко, шлифовальщица 
В. Н. Бабинович, Лухманов, Дуплин и 
д-ругие. К 8 часам вечера подписалось бо
лее половины рабочих, а к приходу 
утренней смены подписка была в основ
ном завершена.

Ровно в 8 часов утра 15 мая на стыке 
двух смен начальник обмоточного цеха 
тов. Боровков о-ткрыл многолюдный ми
тинг. Он рассказал о мероприятиях пар
тии и правительства, направленных йа 
улучшение жизни народа, и призвал при
сутствующих дружно подписаться на но
вый Государственный заем.

— Я работаю на участке крупных 
машин, — сказала обмотчица Л. И. Мои
сеева. — Новый заем будет служить 
дальнейшему развитию электромоторо- 
строеняя. Я призываю подруг по работе 
дать взаймы государству свои трудовые 
сбережения.

— Новый заем — это новые заводы, 
новые станки и машины, облегчающие 
наш труд, — сказала комплектовщица 
тов. Парфенова. — Дружной подпиской 
на заем мы поможем техническому про
грессу в промышленности.

На митинге выступили также обмот
чицы тт. Пименова и Шпаркович, кото
рые одобрили Постановление Совета Мй- у 
иястров ('ССР о выпуске займа и при
звали работниц единодушно подписаться 
на новый заем.

После митинга трудящиеся завода 
дружно продолжили подписку на Новый 
заем.

Во имя мира и созидания
Студенты, научные работники, рабочие 

и служащие института инженеров желез
нодорожном транспорта собрались на ми
тинг, посвященный выпуску нового Го
сударственного займа.

Митинг открыл секретарь партбюро 
института тов. Комаров.

Слово берет доцент М. Ф. Черкашин.
— Главная задача шестой пятилет

ки, — говорит он, —> дальнейшее раз
витие нашей промышленности, сельского 
хозяйства, непрерывный технический 
прогресс и на этой основе повышение 
благосостояния народа. Это требует Мак
симальной мобилизации внутренних ре
зервов, в которой важная роль принад
лежит государственным займам. Советские 
займы — займы мира и созидания. Я

подписываюсь на четыреХнеДельПЫй за
работок и приобретаю на наличные день
ги облигаций займа на 800 рублей.

— Мы знаем, что Те средства, Которые 
мы Даем государству, — заявила комен
дант тов. Карташова, — пойдут На улуч
шение нашей жизни. Я с радостью под
писываюсь на новый заем.

От студентов выступил отличник уче
бы тов. Постников. Он заверил присутст
вующих. что студенческий коллектив ин
ститута примет активное участие в 
подписке на новый заем.

Коллектив студентов, научных работ
ников, рабочих и служащих института 
единодушно одобрил Постановление Совета 
Министров СССР о выпуске нового Госу- А 
дарственного займа. Сразу же после ми
тинга началась подписка на заем.

На благо народа
С большой активностью нропгел митинг 

в коллективе рабочих и служащих Том- 
ежой сплавной конторы, посвященный вы
пуску нового Государственного займа.

Рабочие судоремонтного цеха тт. С. Пер
фильев, В. Чач, А. Драчев, С. Алексеев, 
служащие С. Шмидт, В. Михалев, И. Ос- 
товекпй первыми подписались на заем и

призвали весь коллектив последовать их 
примеру.

— Подписываясь на заем, — сказал 
слесарь тов. Перфильев, — мы вносим 
вклад в дело всемерного улучшения благо
состояния трудящихся нашей страны.

Подписка на заем нрошла с большой 
активностью. В течение нескольких часок 
подпиской охвачен весь коллектив.
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ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ колхозов 
ЗА ВЫСОКИЕ НАДО И МОЛОКА НА 1 М АЯ  1956 ГОДА

Доярки колхоза „Победа" надоили 
по 1797 килограммов молока на корову

За
ни

ма
ем

ое
**

ме
ст

о К о л х о з Р а й о н

1 «Победа» Кожевниковский
2 «Северное сияние» Бакчарский
3 «3-й год пятилетки» Томский
4 Имени Жданова Кривошеинский
5 Имени Булганина Туганский
6 «Верный путь» Парбигский
7 Имени Ильича Чаинский
8 Имени Калинина КожевНйКовСкйй
9 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий

10 Имени Сталина Парбигский
11 Имени Крупской Чаинский
12 Имени Маленкова Кривошеинский
13 Имени Калинина Чаинский
14 Имени Красина Чаинский
15 «Искра» Кривошеинский
16 Имени Жданова Чаинский
17 Имени Калинина Кривошеинский
18 Имени Шверника Кожевниковский
19 Имени Булганина Кожевниковский
20 «Путь к  коммунизму» Кожевниковский
21 Имени Сталина Молчановский
22 Имени Маленкова Парбигский |
23 «Серп и молот» Томский
24 Имени Крупской Шпикино-Троицкий
25 «Пламя» Томский
26 Имени Буденного Чаинский
27 «Путь к социализму»» Пышкино-Троицкий
28 Имени Мичурина Туганский
29 «Коммунист» Кожевниковский
30 Имени Чапаева Туганский
31 Имени Сталина Кривошеинский
32 Имени XX съезда партии Туганский
33 «Комсомолец» Асиновский

м34 «Заря» Чаинский
*35 «Памяти Кирова» Асиновский

36 Имени Хрущева Асиновский
37 Имени Жданова Зырянский
38 «Ленинский путь» Шегарский
39 Имени Сталина Чаинский
40 Имени Ленина Молчановский
41 Имени Молотова Молчановский
42 «Прогресс» Шегарский
43 «Вперед к  коммунизму» Шегарский
44. «Путь к  коммунизму» Молчановский
45 Имени Хрущева Парбигский
46 Имени Сталина Пышкино-Троицкий
47 Имени Буденного Зырянский
48 «Красный Октябрь» Томский
49 Имени Сталина Шегарский
50 Имени Ворошилова Колпашевскнй
51 Имени Ворошилова Кривошеинский
52 Имени Калинина Парбигский
53 Имени Маленкова Бакчарский
54 «Путь к  коммунизму» Шегарский
55 «Единый труд» Томский
56 Имени Ворошилова Шегарский
57 Имени Кагановича Зырянский
58 «Молот» Шегарский
59 «Передовик» Томский
60 Имени Молотова Александровский
61 Имени Фрунзе Колпашевскнй
62 Имени Хрущева Чаинский

Надоено молока 
на фуражную ко
рову за 7 месяцев 

(кг)

1797
1352
1218
1158
1127
1095
1073
1069
1057
1049
1038
1038
1028
1026
1005

990
976
968
959
956
955
951
950
932
919
916
905
902
893
891
890
888
887
883
879
878
872
871
863
856
854
854
852
851
848
846
842
834
825
824
822
81S
815
814
813
809
807
807
806
804
802
800

С В О Д К А
о надоях молока по районам области за первую декаду мая 1956 года
Рд
%
я  о-
Е  Н

• Надоено на фураж-
<11
О

Надоено На фураж-
Название района ную корову с 1 по 

10| V i95b года
сЗ
S  О 
Е  н

Название района ную корову с 1 по 
10| V 1956 года

3 иСП s (в килограммах) со <и 
СО S

(в килограммах)

1 Парбйгский
2 Чаинский
3 Туганский
4 Бакчарский
5 Колпашевскнй
6 Пышкино-Троицкий
7 Кривошеинский
8 Асиновский
9 Молчановский 

10 Томский

52,5
50
48
48

46
46
43
43
40
39

11 Тегульдетский
12 Шегарский
13 Александровский
14 Кожевниковский
15 Каргасокский
16 Парабельский
17 Васюганский
18 Верхне-Кетский
19 Зырянский
20 Пудинский

37
37
36
34
33
32
30
29
26
22

Заложен коллективный плодовый сад
Первичная организация Всероссийско

го общества содействия охране природы 
и озеленению населенных пунктов, где 
председателем тов. Сергеев, заложила 
первый в Томске коллективный плодо
вый сад. 220 саженцев яблонь различ
ных сортов, а также ягодниковые ку
старники приобретены в Сибирском бо
таническом саду.

Участок отведен в районе станции 
ТоМск-1, по 6 0 0  квадратных метров на

каждого члена общества, общей пло
щадью 3,6 гектара, В Междурядьях пло
дово-ягодных Культур будут выращи
ваться овощи.

Земельный участок отводится коллек
тиву в бессрочное пользование.

На участке разрешается постройка 
садовых домиков. Здесь в летние меся
цы члены общества будут сочетать от
дых с работами по уходу за посадками.

И. КОВАЛЕНОК.

Много тысяч километров исходил Василий Ми
хайлович Мошкин на пароходах по сибирской реке 
Оби.

В. М. Мопшйн пользуется почетом среди обских

II0ЩЩ 4 - '  *■
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речников. Они уважа
ют его знания, опыт, 
безграничную любовь 
к  делу.

Свой трудовой путь 
Мошкин начал в 1900  
году матросом, посту
пив в Тюмени на паро
ход «Сотрудник». Мно
го лет он работал 
на пароходе «Петр» 
(ныне «Октябренок»). 
Он начал работать на 
нем штурвальным и 
окончил капитаном. С 
1929  по 1952  год 
В. М. Мошкин водил 
пароход «Щетинкип». 
Сейчас он капитан па
рохода «Маршал Ры
балко» .

В. М. Мошкин—лау
реат Сталинской пре
мии. Он награжден 
двумя орденами Лени
на, медалями.

Недавно В. М. Мош- 
кину исполнилось 75 
лет. Несмотря на пре
клонный возраст, Ва
силий Михайлович про
должает трудиться во 
флоте. Экипаж парохо
да «Маршал Рыбалко» 
под его руководством 
успешно применяет ме
тод толкания, выпол
няет • установленные 
планы перевозок.

М. ПОПОВ.
На снимке:

В. М. Мошкин.

Кетский лесозавод начал от грузку 
пиломатериалов

Коллектив Кете кого лесозавода начал 
отгрузку пиломатериала потребителям. По
гружены первые три баржи. Лучшая 
бригада Г. Богатырева за смену нагружает 
сверх плана по 90 — 100 кубометров пи
ломатериалов.

За навигацию коллектив Кетского лесо
завода отгрузит потребителям около 220 
тысяч кубометров пиломатериалов. 70 про
центов этого количества будет отгружено 
пакетами.

-□ □ □-
С П О Р Т

Розыгрыш  приза откры тия футбольного
сезона

В воскресенье на томских стадионах 
«Буревестник», «Динамо» состоялся ро
зыгрыш приза открытия футбольного се
зона, в котором участвовало более тридца
ти футбольных команд города.

Состязание футболистов началось с про
ведения традиционной эстафеты 11X100 
для команд всех групп. Шесть юноше
ских, восемь команд первой и восемь вто
рой группы, показавшие лучшее время в 
эстафете, были допущены к играм.

Результаты игр у юношеских команд 
оказались следующие. Динамовцы, побе
див со счетом 1:0 команду лесоперевалоч
ного комбината и со счетом 3:0 команду 
«Спартак», вышли в финал; команда ка
рандашной фабрики, победив со счетом 
4:0 торпедовцев и с минимальным счетом 
1:0 команду Дома офицеров, вышла в фи
нал. Упорной и интересной была финаль
ная игра старых соперников — юных 
футболистов карандашной фабрики и «Ди
намо», закончившаяся вничью. Однако 
динамовцы имели лучшее время в эстафе
те. Им была присуждена победа и вручен 
переходящий кубок и диплом; команда 
карандашной фабрики была награждена 
дипломом.

По второй группе большого успеха до
бились команда «Трудовых резервов» и 
команда Кировского района. Команда Ки
ровского района со счетом 5:0 выиграла 
у второй команды «Торпедо» и со счетом 
3:2 — у второй команды Дома офицеров. 
Команда «Трудовых резервов» со счетом 
2:1 выиграла встречу у команды «Крас
ная звезда» и со счетом 1:0 — у команды 
Томского машиностроительного техникума. 
Финальная игра между сборной Кировско
го района и «Трудовыми резервами» за
кончилась победой команды «Трудовых ре
зервов», выигравшей встречу со счетом 
1:0. Ей был вручен диплом и переходя
щий кубок.

Очень интересно прошли игры команд 
первой группы. Игра команды гарнизон
ного Дома офицеров и первой команды 
строительного института прошла напря
женно. Молодая команда студентов не 
только оборонялась от своего опытного 
«противника», но и сама неоднократно 
переходила в наступление. Победили ар
мейцы, выиграв встречу со счетом 1:0. 
Вничью сыграли первая и вторая коман
ды Томского транспортного института, но 
победа была присуждена первой команде, 
как имеющей лучшее время в эстафете. 
Со счетом 0:0 закончилась встреча второй 
команды политехнического института и 
команды «Торпедо». Победа была присуж
дена торпедовцам, показавшим лучшее 
время в эстафете. Игра между второй 
Командой строительного института и пер
вой командой политехнического институ
та закончилась победой политехников, 
выигравших встречу со счетом 3:0.

Первая полуфинальная игра между 
командами гарнизонного Дома офицеров и 
транспортного института закончилась со 
счетом 1:1. Победа присуждена команде 
армейцев, имеющей лучшее время в эста
фете, в результате чего они вышли в фи
нал. Во втором Полуфинале встретились 
футболисты «Торпедо» и первая команда 
политехнического института. Встречу со 
счетом 2:0 выиграли политехники, кото
рые также вышли в финал.

Финальная встреча между командами 
Дома офицеров и политехнического инсти
тута носила упорный характер, почти все 
время игра шла в быстром темпе. Лишь в 
Последние секунды армейцам удается за
бить мяч в ворота команды политехниче
ского Института. Команде Дома офицеров 
Кручен переходящий приз городского ко
митета физкультуры и спорта.

К. КОСТИН.

Добрая примета
Новый дом, рубленный из добротного ле- 

•ф, весело глядит на улицу своими окна- 
ии. За ним такие же новые, желтеющие 
тесом хозяйственные постройки. По всему 
видно, что люди живут здесь недавно, но 
располагаются прочно и надолго, с удоб
ствами. Это дом Александра Степановича 
Лойко, колхозника из артели имени Ста
лина.

Еще недавно семья Лойко жила в горо
де Колпашево. Сам он работал в промыс
ловой артели «Кулинар». В колхозе Лой- 
ко приняли тепло, помогли построить дом, 
обзавестись хозяйством, доверили долж
ность бригадира-полевода. Полноправным 
хозяином чувствует себя Степан' Алек
сандрович в большой колхозной семье. В 
первый же год он полностью рассчитался 
с колхозом за авансирование, имеет в до
статке хлеб, мясо, молоко, овощи.

О своей жизни в колхозе, о планах на 
будущее Лойко написал своему родствен
нику Александру Михайловичу Бойцову, 
работавшему в Кузбассе. «Приезжай в от
пуск, сам посмотришь на нашу жизнь»,— 
говорилось в письме. 
у И Бойцов приехал.

Уже на другой день гость из Кузбасса 
попросил Степана показать хозяйство, по
знакомить с председателем колхоза.

Председатель колхоза Терентий Романо
вич Яткин предложил гостю осмотреть 
животноводческие помещения. Дорогой он 
рассказывал:

— Хозяйство наше считается в районе 
средним. Резервы роста у нас большие, но 
использовать их мы долго не могли: не 
хватало рабочих рук. За годы войны кол
хоз ослаб. Так обстояли дела. Новый курс 
партии на крутой подъем сельского хо
зяйства за несколько лет изменил иоло- 
жение...'

Бойцов внимательно знакомился с кол
хозом. II чем больше он видел, Слышал, 
тем определеннее становилось его реше
ние.

Центральная усадьба колхоза имени 
Сталина расположена в поселке Тогуре, 
рядом с Кетским лесозаводом. Такое со
седство дает артели немалую выгоду. От 
животноводческих помещений колхоза до 
лесозавода выстроилась шеренга аккурат
ных столбов электропередачи. Заводской 
ток качает в колхозе воду, приводит в 
действие электродойку, механизмы кормо- 
приготовительного цеха, тока, мельницы. 
Артель имеет в достатке различные пило
материалы и ведет большое строительство.

Бойцову понравился новый типовой ко
ровник. Выло как раз время дойки. Дояр
ки в белых халатах переходили от одной 
коровы к другой, слышалось шипение 
электродоильного аппарата. Александр на
давил клапан автопоилки, и в нее сразу 
же побежала прозрачная вода. Одна из 
доярок с чувством гордости за свой кол
хоз заметила:

— Сейчас много ведется разговоров о 
внедрении двукратной дойки коров. А у 
нас этот метод применяется с осени прош
лого года. Правильный метод! И нам ста
ло заметно легче, и молочко дешевле об
ходится колхозу. При двукратной дойке 
экономия трудодней получается.

— Кто эго? — поинтересовался Бой
цов.

•— Это наша передовая доярка Елизаве
та Мурзина. Взяла обязательство надоить 
по 2,250 литров молока от каждой Коро
вы своей группы, — пояснил Терентий 
Романович.

Из коровника председатель повел Бой
цова осматривать другие помещения, вы
строенные колхозом за три последних го
да. Беседа продолжалась.

Обширны планы строительства на те
кущий год. Колхоз закончит летний лагер

ный коровник, построит еще один телят
ник, водонапорную башню с автопоением 
на ферме в деревне ВолКово, овощехрани
лище, расширит в два раза птичник. Кол
хозники решили заняться разведением 
черно-серебристых лисиц и кролиководст
вом.

— Главное — люди поверили в себя, в 
успех дела. Я считаю это самым большим 
нашим достижением, — заметил председа
тель.

В контору правления Вернулись в су
мерках. Председатель раскрыл папку с 
годовыми отчетами. Сухие колонки цифр 
говорят о многом. Вот, например, урожаи- 
иость зерновых с каждого гектара в срав
нений с 1950 годом возросла в два раза. 
Увеличился и валовой сбор зерна, только 
в минувшем году его собрано почти на 
8 тысяч пудов больше. Достигнут уровень 
1957 Года, намеченный перспективным 
планом колхоза на шестую пятилетку. 
Полновеснее стал трудодень: денежная его 
часть за последние три года возросла в 
два раза. Каждая семья получает на тру
додни столько сельхозпродуктов, что их в 
достатке хватает до нового урожая.

Рассказывая об этом, Яткин ожив
ляется:

— Нынче вводим ежемесячное денеж
ное авансирование колхозников. Конечно, 
это вызовет дальнейшее повышение про
изводительности труда.

Председатель с увлечением делится 
планами колхоза на текущий год.

—  Общий денежный доход мы думаем 
получить не меньше миллиона. Увеличим 
валовой сбор зерна. Осваиваем новые зем
ли. В этом отношении у нас богатые воз
можности: в пойме реки Кети пустуют об
ширные площади плодородных земель. На
ми уже вспахано 210 гектаров. Здесь бу
дет «золотое дно» колхоза. Посеем ячмень, 
третий год будем выращивать лея. Соз
дали специальную бригаду из 25 человек. 
Семена всех культур у нас свои.

Александр Михайлович Бойцов взял ли
сток бумаги и твердым ровным почерком

йаписал Заявление с просьбой принять 
его в члены колхоза имени Сталина, То- 
fypcKdiro поссовета, КолпашевсКого района.

Это было уже не первое заявление. В 
1954 году в колхоз было принято 12 хо
зяйств. В минувшем году приток заявле
ний увеличился. Было принято 18 хо
зяйств, количество трудоспособных кол
хозников возросло на 37 человек.

Народ пошел в колхоз. Это добрая при
мета несомненного роста хозяйства.

Раньше отслужившая в армии молодежь 
редко возвращалась в родное село, оседая 
в городах, на заводах.

Теперь иное дело. Сотни воинов после 
демобилизации с горячим задором трудят
ся в МТС, на животноводческих фермах, в 
полеводстве.

Понял свою ошибку и вернулся в кол
хоз Иван Агнетов. Возвратилась в колхоз 
Алефтина Волкова, почти пять лет прора
ботавшая в Нарымской сплавной конторе. 
Пришел Майков. Сейчас он трудится в 
колхозной рыболовецкой бригаде. Подал 
заявление Порфирий Анисимов, ушедший 
из колхоза более десяти лет назад.

На колхозной стройке можно познако
миться с Василием Тимофеевичем Аниси
мовым. Сам он хороший плотник. Раньте 
работал в промартели «8-е марта». Не 
ошибся Василий Тимофеевич, вступив в 
члены колхоза: здесь по его профессии 
работы непочатый край. Своим честным 
отношением к делу он заслужил всеобщее 
уважение колхозников.

Да обо всех и не расскажешь. Только в 
январе и феврале этого года подано в кол
хоз i4  заявлений.

Новоселов авансируют хлебом, мясом, 
молоком, картофелем. Многим выданы де
нежные ссуды на обзаведение хозяйством, 
колхоз отпускает им лес на строительство 
домов.

...Наступила весна, первая весна новой 
пятилетки. Вместе со старожилами вдох
новенно трудятся на полях и фермах но
воселы. п. колотовкин.

Отъезд из Москвы делегации Народной 
палаты ГДР

15 мая из Москвы выехала гостящая в
Советском Союзе по приглашению Верхов
ного Совета СССР делегация Народной па
латы Германской Демократической Рес
публики во главе с председателем Народ
ной палаты доктором Иоганнесом Дикма- 
ном. По пути иа родину делегация посе
тит Ригу и Минск. Делегацию сопровож
дает Чрезвычайный и Полномочный По
сол Германской Демократической Респуб
лики Иоганнес Кёниг.

На Внуковском аэродроме отъезжающих 
провожали заместитель Председателя Со
вета Союза Верховного Совета СССР
A. А. Лебедев, заместитель Председателя 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР Н. Е. Авхимович, председатель 
Комиссии законодательных предположений 
Совета Национальностей М. А. Гедвилас, 
заместитель секретаря Президиума Вер
ховного Совета СССР А. Ф. Горкин, заме
ститель Министра иностранных дел СССР
B. С. Семенов, председатель правления 
БОКС А. И. Денисов, депутаты Верховно
го Совета СССР, министры СССР, и 
РСФСР, ответственные сотрудники Пре

зидиума Верховного Совета СССР, Мини
стерства иностранных дел СССР, члены 
исполкома Московского Совета, представи
тели трудящихся столицы, журналисты.

Перед отъездам Иоганнес Дикман сде
лал на аэродроме следующее заявление:

— Уважаемые, дорогие советские 
друзья и товарищи! Когда мы три неде
ли назад начали наше путешествие, мы 
были преисполнены больших ожиданий. 
Но то, что мы увидели, превзошло все 
наши ожидания. Эти недели пребывания 
в Советском Союзе были для нас празд
ником великой германо-советской дружбы. 
За это мы глубоко й сердечно благодарны 
вашему народу. По возвращений на роди, 
ну мы расскажем обо,всем своему наро
ду.

Наш приезд сюда доказал, Что дружба 
и неразрывная связь между нашими На
родами остаются верными и крепкими на 
вечные времена.

Да здравствует великий, могучий Со
ветский Союз! Да здравствует нерушимая 
дружба наших народов! Да здравствует 
мир! , (ТАСС).

И нтервью  Посла Германской  
Д ем ократической Республики в С С С Р

И. Кёнига
БЕРЛИН, 14 мая. (ТАСС). Газета 

«Нейес Дейчланд» опубликовала ответы 
Посла ГДР в Москве Иоганнеса Кёнига на 
вопросы корреспондента АДН в связи с 
нотой Советского Союза Федеративной 
Республике Германии по вопросу о репат
риации германских граждан из СССР в 
Германию.

И. Кёниг отметил в интервью, что 
Правительство ГДР уже в течение не
скольких лет проводит репатриацию гер
манских граждан из СССР. С помощью 
Посольства ГДР в Москве было репатри
ировано в обе части Германии большое 
количество германских граждан. Напри
мер, в 1955 году было репатриировано 
358 человек в ГДР и 160 — в Западную 
Германию. Наряду с этим Посольство 
ГДР содействовало репатриации герман
ских военнопленных. Эти факты, конеч
но, умышленно замалчиваются Правитель
ствам Федеративной Республики.

В Посольство ГДР в Мосте, сообщил 
Посол Кёниг, продолжают поступать заяв
ления от лиц немецкой национальности, 
которые выражают желание переселиться 
в Германию. Среди них немало лиц, по
лучивших германское гражданство на 
основании гитлеровских законов в 1939 
—1945 годах. Однако фашистские законы 
о приеме в гражданство не могут слу
жить правовой основой для репатриации.

Признание этих законов означало бы
оправдание нацистской политики захва
та и насилия. Достойно сожаления, что 
власти Федеративной Республики Герма
нии объявляют эти гитлеровские законы 
действующими и опираются на них. Са
мо собой разумеется, что Посольство 
Германской Демократической Республики 
не может руководствоваться этими гитле
ровскими законами. Однако Посольство 
Германской Демократической Республики 
принимает заявления от таких лиц немец
кой национальности, которые, хотя и не 
являются по закону германскими гражда
нами, но имеют те или другие основания 
для переселения в ГДР. Известно, что 
Советское правительство, сказал далее 
Кёниг, великодушно заявило о своей го
товности рассматривать заявления о вы
езде таких лиц. Посольство ГДР будет 
также благожелательно рассматривать 
эти ходатайства о переселении в ГДР И 
ФРГ лиц немецкой национальности, 
устанавливая в необходимых случаях 
контакт с соответствующими советскими 
органами.

В заключение И. Кёниг подчеркнул,
что нота Советского правительства по во
просу о репатриации германских граждан 
свидетельствует о готовности СССР уста
новить хорошие отношения также с Фе
деративной Республикой Германии и что 
ГДР искренне приветствует это.

Выступление президента Тито 
на митинге в Белграде

БЕЛГРАД, 14 мая. (ТАСС). Президент 
ФНРЮ Йосип Броз Тито по возвращении 
из Франции выступил с речью в Белграде 
на митинге, состоявшемся на площади 
Братства и Единства. Он отметил, что до
волен поездкой во Францию и переговора
ми, которые велись там.

Известно, сказал Тито,, с какой целью 
мы ехали во Францию. Эта цель соответ
ствует нашей общей внешней политике, 
политике сотрудничества между народами 
и государствами на равноправной основе, 
политике мирного сотрудничества ж ук
репления мира. Эта цель — сделать все, 
что может способствовать предотвращению 
новой Миройой катастрофы.

Во Франции мы встретили понимание 
этих наших стремлений. В ходе перегово
ров с государственными деятелями Фран
ции мы были откровенными, точно так же 
как и они по отношению к нам. Мы изло
жили им свою позицию, свои точки зре
ния, а они высказали нам,свою позицию 
и свои точки зрения. И мы пришли к вы
воду,-что эти позиции и точки Зрения по 
многим существенно важным вопросам со
впадают. Там были затронуты некоторые 
из важнейших проблем; для нас важно 
было знать,, что они думают об этих про
блемах — по вопросу разоружения, оказа
ния помощи отсталым странам, по пробле
ме отношений с восточными странами и 
но некоторым другим вопросам. Государст
венные деятели Франций понимают, и нам 
приятно было это слышать, нашу полити
ку, политику дружественных отношений, 
политику улучшения отношений с Совет
ским Союзом и другими восточными стра
нами. Мы встретили там понимание, ибо 
они убедились в искренности Наших 
стремлений и утверждений, что улучше
ние этих отношений, создание дружест
венных отношений между Нашей страной 
и этими странами является крупным 
вкладом в дело укрепления мира во всем 
мире, в дело установления международного 
сотрудничества. Сомнения и предположе
ния, что мы сейчас меняем нашу внеш
нюю политику (если они у кого-либо и 
существовали), легко было рассеять, так 
как нас там понимают.

С другой стороны, нам было весьма 
приятно констатировать, что мы пол
ностью сходимся во взглядах с государст
венными деятелями Франции по некото

рым важным вопросам и особенно по воп
росу оказания помощи отсталым странам. 
Точно так же совпадают наши взгляды в 
отношении того, что необходимо прилагать»* 
максимум усилий для достижения опреде
ленного прогресса в вопросе о разоруже
ний. Разумеется, мы не могли входить в 
подробности, говорить о том, что следует 
сделать раньше; следует ли сначала про
вести разоружение, а лишь после этого 
решать международные проблемы или же 
сначала решить международные проблемы, 
а после этого приступить к разоружению. 
Мы считаем, что такая дискуссия и такая 
постановка вопроса не способствуют уско
рению решения этой проблемы и что 
нужно приступить к решению тех вопро
сов, которые можно решить скорее, чем 
другие вопросы, независимо от того, какие 
это вопросы. У нас создалось впечатление, 
сказал далее президент Тито, что у фран
цузов попрежнему сохранилось желание 
говорить с нами открыто, что они продол
жают питать к нам те чувства, которые 
питали и в прошлом. Они знают наш на
род, его последовательные взгляды на со
хранение мира и поэтому стремятся уста
новить с нами еще более прочные й тес
ные связи и сотрудничество во всех обла
стях, где это возможно, :— в культурной, 
в политической, экономической и т. д.

Кое-кто может подумать, что мы ездили 
во Францию, чтобы уговорить ее отказать
ся от выполнения своих обязательств по 
некоторым вопросам. Нет, государственные 
деятели Франции убедились, что у нас не 
было таких намерений. Мы хотели лишь 
искренне сказать им о том, что мы знаем 
их обязательства, знаем, что они могут 
сделать, а чего не могут, чтобы таким об
разом по тем вопросам, по которым у нас 
имеются общие взгляды, мы могли совме
стно выступать на международной арене.

Я убедился также, сказал Тито, что по 
многим проблемам, которые на первый 
взгляд кажутся исключительно трудными, 
позиция Франции является непреклонной, 
и государственные деятели Франции име
ют весьма реалистические взгляды на не
обходимость их решений. Я убедился, что 
но этим вопросам на международной арене 
будет легко найти общий язык и устано
вить сотрудничество с ответственными 
деятелями Франции.

Возложение венное у  памятника югославским 
и советским воинам, павшим в боях за освобождение

Белграда
БЕЛГРАД, 15 мая. (ТАСС). Сегодня в 

Белграде в связи с Днем победы состоя
лось возложение венков у памятника- 
монумента, воздвигнутого югославским и 
советским воинам, павшим в боях за ос
вобождение Белграда.

Венки были возложены от Народного 
комитета Белграда, от посольства СССР в 
ФНРЮ, от городского комитета Союза Ком
мунистов, от белградского городского ко

митета югославского союза участников на
родно-освободительной войны, от молоде
жи Белграда и от студентов Белградского
университета.

При возложении венков присутствовали 
председатель Белградского районного на
родного комитета Милош Минин, предста
вители общественности Белграда, посол 
СССР в ФНРЮ Н. П. Фирюбин и ответст
венные сотрудники советского посольства*

ПРЕДСТОЯЩАЯ ПОЕЗДКА Ю. ЦИРАНКЕВИЧА 
ВО ФРАНЦИЮ

ВАРШАВА, 16 мая. (ТАСС). Газеты со
общают, что в последнее время имели ме
сто дипломатические польско-французские 
переговоры, которые касались ряда вопро
сов, интересующих обе стороны. В ходе

переговоров было решено, что председа
тель Совета министров Польской Народ
ной Республики 10. Циранкевич посетит 
Фраицию с официальным визитом. Дата 
визита будет установлена позднее.
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Зарубежные отклики на Заявление правительства GGCP
по вопросу о разоружении

АНГЛИЯ
ЛОНДОН, 15 мая. (ТАСС). Заявление 

Правительства СССР по вопросу о разору
жении находится в центре внимания ан
глийской печати. «Таймс», «Ньюс кро- 
никл», «Дейли геральд», «Дейли уоркер» 
п другие газеты опубликовали сообщения 
на эту тему на видном месте, особенно 
выделяя постановление Советского прави
тельства о сокращении численности во
оруженных сил СССР на 1.200 тысяч 
человек. Газеты подчеркивают это реше
ние Советского правительства в заголов
ках. «Дейли геральд», например, дает 
заголовок на всю полосу: «Россия сокра
щает свои вооруженные енлы».

Все газеты приводят пространные вы
держки из Заявления Правительства 
СССР, отмечая, в частности, то место, 
где говорится, что Советское правитель
ство готово будет рассмотреть вопрос о 
дальнейшем сокращении вооруженных 
сил СССР, если западные державы, со 
своей стороны, проведут соответствующее 
сокращение своих вооруженных сил и 
вооружений.

Лондонское радио сообщило о решении 
Советского правительства сократить во
оруженные силы на 1.200 тысяч чело
век, напомнив, что это второе сокраще-- 
ние вооруженных сил Советского Союза 
за последнее время.

Газета «Дейли уоркер» пишет: «Подав 
этот вдохновляющий пример. Советский 
Союз бросил вызов Англии, Франции и 
Америке, чтобы они последовали по его 
пути, если действительно хотят упрочить 
мир. Это, заявляет он, создало бы «реаль
ные предпосылки» для скорейшего за
прещения оружия, являющегося кошма
ром для всего мира, т. е. атомных и во
дородных бомб. Фактически, СССР пред
ложил нам лучший вид соревнования, 
который только можно себе вообразить, а 
именно, соревнование в деле разоружения 
для обеспечения всеобщего мира».

Постановление Советского правительст
ва о сокращении вооруженных сил приш
лось не ш душе некоторым органам ан
глийской печати, отражающим позицию 
тех кругов, которые не заинтересованы 
в ослаблении международной напряжен
ности и стараются использовать пере
говоры о разоружении лишь в качестве 
ширмы для прикрытия гонки вооруже
ний. Не комментируя Заявление Прави
тельства СССР по существу, эти органы 
печати всячески стараются преуменьшить 
его значение.

Заметно вместе с тем, что комментато
рам этих газет трудно возразить что-ли
бо по существу советского Заявления и 
потому они изыскивают различного рода 
«объяснения» решения Советского Союза, 
умалчивая, однако, о подлинных целях 
правительства СССР: перейти от слов к 
делу в вопросе о разоружении. К приме
ру, газета «Дейли телеграф энд морнинг 
йост» выдвигает «довод», согласно кото
рому причина решения о сокращении во
оруженных сил СССР якобы состоит в 
том, что Советское правительство «наме
ревается сделать более компактными свои 
вооруженные силы в соответствии с но
вой концепцией создания атомной ар
мии».

Как передает агентство Рейтер, ан
глийское министерство иностранных дел 
«сегодня официально приветствовало со
ветское Заявление о сокращении воору
женных сил Советского Союза на 1.200 
тысяч человек».

ИНДИЯ
ДЕЛИ, 15 мая. (ТАСС). Заявление 

Правительства СССР по вопросу о разору
жении занимает центральное место среди 
заграничных сообщений, опубликованных 
сегодня индийскими газетами.

Газета «Хиндустан стандард» помести
ла Заявление Советского правительства на 
самом видном месте первой полосы под 
крупными заголовками: «Большое сокра
щение советских вооруженных сил. Но
вый шаг к разоружению. 63 дивизии бу
дут расформированы».
■ Газета «Таймс оф Индиа» предпосылает 
советскому Заявлению крупные заголовки: 
«Россия демобилизует 1.200 тысяч чело
век. Новый вклад в дело разоружения».

ПОЛЬША
ВАРШАВА, 15 мая. (ТАСС). «Трибуна 

люду», «Глос Працы», «Жице Варшавы», 
«Жолнеж вольности» и другие централь
ные польские газеты на первых страни
цах под крупными заголовками публи
куют Заявление Правительства СССР по 
вопросу о разоружении, подчеркивая, что 
новый шаг Советского правительства слу
жит делу дальнейшего ослабления напря
женности в международных отношениях. 
«Трибуна люду» в заголовке пишет: «До 
1 мая 1957 года Советский Союз сокра
тит свои вооруженные силы на 1.200 
тысяч человек», «Жице Варшавы» пе
чатает Заявление под заголовком «Вклад в 
дело разоружения и обеспечения мира».

В своих комментариях «Трибуна люду» 
расценивает это решение как новый важ
ный шаг в интересах мира.

Газета высмеивает те круги на Западе, 
которые пытаются видеть «угрозу» в том, 
что Советский Союз значительно сокра
щает численность своих вооруженных 
сил.

РУМЫНИЯ
БУХАРЕСТ, 15 мая. (ТАСС). Все цент

ральные газеты Румынии на видных ме
стах опубликовали сегодня Заявление 
Правительства СССР по вопросу о разору
жении. Газеты предпослали этому Заяв
лению заголовки, подчеркивающие, что 
этот акт Советского правительства пред- - 
ставляет собой важный вклад в решение 
проблемы разоружения, в дело ослабления 
международной напряженности и обеспе
чения мира.

Новые шаги, предпринятые СССР в об
ласти совращения вооруженных сил и во
оружений, подчеркивает газета «Скын- 
тейя», представляют собой мирную ини
циативу огромного значения, существен
ный вклад в разрешение самой жгучей 
проблемы современности — проблемы 
разоружения. Каждая строка этого Заяв
ления проникнута глубоким гуманизмом, 
заботой Советского государства об обеспе
чении и укреплении мира, о прогрессе и 
повышении благосостояния не только для 
советских людей, но и для всех народов 
мира. Меры Советского правительства убе
дительно свидетельствуют о том, что Со
ветский Союз действительно желает разре
шения проблемы разоружения, что он не 
ограничивается разговорами о необходи
мости разоружения, а предпринимает кон
кретные шаги в этом направлении.

ЮГОСЛАВИЯ
БЕЛГРАД, 15 мая. (ТАСС). Югослав

ские газеты «Борба» и «Политика» на 
первых страницах под крупными заголов
кам публикуют в изложении своих мо
сковских корреспондентов Заявление Пра
вительства СССР по вопросу о разоруже
нии. «Борба» подчеркивает то место За
явления, в котором говорится, что реше
ние произвести очередное сокращение 
численности советских вооруженных сил 
продиктовано желанием внести новый 
вклад в дело разоружения и обеспечения 
мира, а также стремлением создать еще 
более благоприятные условия для мирного 
хозяйственного и культурного строитель
ства в Советском Союзе.

КИТАЙ
ПЕЕИН, 16 мая. (ТАСС). Заявление 

Советского правительства по вопросу о 
разоружении находится в центре внима
ния общественности и печати Китайской 
Народной Республики. Все центральные 
газеты Китая, а также местная печать 
опубликовали подробное изложение этого 
Заявления Советского правительства на 
видных местах. Заявление неоднократно 
передавалось по радио.

Обозреватель газеты «Гуанминжибао», 
комментируя сегодня Заявление Прави
тельства СССР, пишет в статье, озаглав
ленной «Яркий пример», что, в то время, 
как западные державы под различными 
предлогами препятствуют разрешению вол
нующего мир вопроса о разоружении, Со
ветское правительство вновь выступило с 
Заявлением о сокращении вооруженных 
сил Советского Союза, на этот раз на
1.200 тысяч человек. Мероприятия Со
ветского Союза по сокращению вооружен
ных сил, пишет обозреватель, являются 
чрезвычайно важным вкладом в укрепле
ние международного доверия и ослабление 
международной напряженности. Общеизве
стно, говорится далее в статье, какие ог
ромные усилия предпринял Советский 
Союз для достижения прогресса в вопросе 
о разоружении, стремясь найти точки со
прикосновения для сотрудничества с за
падными державами. - Однако нельзя ска
зать, чтобы западные державы также за
няли реалистическую позицию в этом во
просе. Западные державы, и особенно 
США, постоянно ставят преграды на пути 
к разрешению вопроса о разоружении. 
Следствием этого была безрезультатность 
работы Подкомитета комиссии ООН по раз
оружению в Лондоне. Газета подчеркива
ет, что действия Советского Союза по со
кращению своих вооруженных сил явля
ют собой прекрасный пример, которому 
должны последовать страны Запада.

БОЛГАРИЯ
СОФИЯ, 16 мая. (ТАСС). Как сообщает 

Болгарское телеграфное агентство, газета 
«Работническо дело» в передовой, озаглав
ленной «Доказательство искреннего миро
любия», пишет:

Заявление Правительства СССР по во
просу о разоружении вызвало смятение 
среди тех кругов Запада, которые высту
пают за продолжение гонки вооружений и 
не хотят отказаться от провалившейся 
политики «холодной войны». Народы всех 
стран видят в советском решении новый 
миролюбивый шаг, прекрасное сочетание 
слова с делом. Если западные государства 
стремятся к разрядке в международных 
отношениях, то им не остается ничего 
другого, как последовать примеру Совет
ского Союза.

Газета «Отечествен фронт» отмечает, 
что Заявление Правительства СССР яв
ляется историческим документом, собы
тием исключительной важности в современ
ной международной жизни. Это событие, 
продолжает газета, заслуженно приковы
вает внимание мировой общественности. 
Оно укрепляет надежды человечества на 
достижение прочного мира.

Примеру Советского Союза должны по
следовать США, Англия и Франция, про
должает газета. Такой шаг явился бы 
реальным подтверждением их заинтересо
ванности в укреплении мира. Для народов 
хорошие намерения могут стать убеди
тельными только тогда, когда за намере
ниями следуют конкретные дела.

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ 
РЕСПУБЛИКА

БЕРЛИН, 16 мая. (ТАСС). Печать Гер
манской Демократической Республики про
должает оживленно комментировать Заяв
ление Правительства СССР по вопросу о 
разоружении.

«Нейес Дейчланд» в передовой етатье 
указывает на большое значение нового 
мирного шага Советского Союза и призы
вает западные державы последовать при
меру Советского Союза и перейти, нако
нец, отделов к делу.

Подробно анализируя отдельные поло
жения Заявления Правительства СССР, га
зета подчеркивает, что Советский Союз 
последовательно и настойчиво выступал и 
выступает за сокращение вооружений, в 
то время как западные державы всячески 
препятствуют принятию не только совет

ских предложений, но и своих собствен
ных, выдвинутых ими ранее. Газета ука
зывает на несостоятельность и противоре
чивость позиции западных держав, пыта
ющихся «обосновать» свое отрицательное 
отношение к вопросу о разоружении ссыл
кой на мнимые препятствия Советского 
Союза в деле воссоединения Германии.

Советский Союз, продолжает газета, еще 
раньше высказался за осуществление — 
в рамках его предложений о всеобщем раз
оружении — мер по сокращению числен
ности иностранных войск на немецкой 
территории. Решение Советского прави
тельства расформировать три авиацион
ные дивизии, находящиеся на территории 
ГДР, соответствует этим его предложе
ниям. Все немцы теперь настоятельно 
спрашивают, когда придет такое же хоро
шее известие из Вашингтона. С еще боль
шей настойчивостью вся немецкая обще
ственность требует, чтобы американское 
правительство последовало примеру Совет
ского правительства.

Газеты «Трибуне», «Берлинер цей- 
тунг», «Юнге вельт» и другие, комменти
руя Заявление Советского правительства, 
приветствуют его как большой вклад в 
дело укрепления мира и ослабления меж
дународной напряженности, имеющий 
практическое значение для разрешения 
германского вопроса.

ГЕРМАНСКАЯ ФЕДЕРАТИВНАЯ 
РЕСПУБЛИКА

БОНН, 16 мая. (ТАСС). Западногерман
ская печать продолжает уделять большое 
внимание решению Советского правитель
ства о сокращении численности вооружен
ных сил СССР на 1,2 миллиона человек.

«Ди вельт» опубликовала полный текст 
Заявления. «Франкфуртер рундшау», 
«Франкфуртер альгемейне» и «Ди вельт» 
посвящают Заявлению передовые статьи 
или комментарии.

Русский шаг, пишет «Ди вельт», яв
ляется составной частью усилий, направ
ленных на окончание «холодной войны». 
Со временем он не останется без внима
ния также и на Западе. Переговоры о 
разоружении после того, как они были 
безрезультатно прерваны, получают но
вый толчок, и тенденции к сокращению 
военных расходов будут все более усили
ваться. НАТО также вряд ли останется 
незатронутой этим процессом.

Газета заявляет, что «инициатива Мо
сквы в вопросе о разоружении принуж
дает Запад к сосуществованию».

«Франкфуртер рундшау» признает, что 
решение Советского правительства о со
кращении вооруженных сил заставляет за
падные державы предпринять какие-то 
аналогичные шаги.

Уже теперь, отмечает газета, перед Фе
деративной Республикой появляется опас
ность окончательно оказаться в стороне 
от разоружения.

ЛОНДОН, 16 мая. (ТАСС). Боннский 
корреспондент газеты «Манчестер гар- 
диан», подчеркивая, что правительство 
Западной Германии недоброжелательно 
встретило Заявление Советского прави
тельства по вопросу о разоружении, до
бавляет: «Однако за пределами правитель
ственных кругов (ФРГ. — Ред.) советское 
Заявление, несомненно, окажет значитель
ное влияние». В частности, корреспон
дент констатирует, что западногерманские 
социал-демократы с удовлетворением 
встретили решение Советского правитель
ства и что, по их мнению, «западные 
державы должны решить, как долго они 
намерены допускать такое положение, ког
да единственная реальная инициатива в 
направлении разоружения исходит от Со
ветского Союза».

Корреспондент считает также, что зна
чительное сокращение советских воору
женных сил усилит в Западной Германии 
стремление к переговорам с Советским 
Союзом и Германской Демократической 
Республикой. Он пишет: «Социал-демокра
ты — не единственная политическая 
партия, желающая, чтобы правительство 
само обратилось к Москве. Видные «сво
бодные демократы» требуют этого уже в 
течение многих месяцев, а два дня тому 
назад представители общегерманского бло
ка заявили, что скорейшие переговоры 
между западногерманским и Советским 
правительствами весьма желательны и что 
стоит обсудить вопрос об аналогичных 
переговорах между двумя германскими 
правительствами».

ЕГИПЕТ
КАИР, 16 мая. (ТАСС). Печать Египта 

с большим вниманием отнеслась к Заявле
нию Правительства СССР по вопросу о 
разоружении. Все газеты опубликовали на 
видных местах подробное изложение это
го Заявления, особо выделяя сообщение о 
крупном сокращении советских вооружен
ных сил. Газеты приветствуют решение 
Советского правительства как вклад в 
ослабление международной напряженности.

«Аль-Ахрам» пишет, что своим реше
нием Советский Союз поставил западные 
государства в очень щекотливое положе
ние, поскольку правящим кругам Запада 
теперь трудно оправдать свой отказ от 
сокращения вооруженных сил.

«Аль-Гумхурия» подчеркивает, что «ре
шение России о сокращении вооруженных 
сил перепугало владельцев компаний и 
предприятий, которые наживаются на 
международной напряженности и войне. 
Сейчас они почувствовали себя в опасно
сти. На ныо-йоркской и лондонской бир
жах произошло падение многих акций.

«Те, кто зарабатывает на войне, — 
пишет газета, — не желают отказываться 
от прибылей, которые им дает военное 
производство. Поэтому никто из них не 
объяснил этот новый шаг России как 
вклад в дело мира, как стремление до
биться всеобщего сокращения вооружений 
и военного производства. Пропасть между 
интересами тех, кто зарабатывает на вой
нах, и интересами народов все более уве
личивается».

Соглашение о культурном 
сотрудничестве между 

ННДР и МНР
ПХЕНЬЯН, 15 мая. (ТАСС). Вчера в 

Пхеньяне представители правительств Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лики и Монгольской Народной Республики 
подписали соглашение о культурном со
трудничестве между обеими странами.

Признание Египтом 
Китайской Народной 

Республики
КАИР, 17 мая. (ТАСС). Совет минист

ров Египта вчера принял решение о при
знании Китайской Народной Республики и 
установлении с КНР дипломатических от
ношений.

Официальный представитель египетско
го правительства заявил, что признание 
Египтом КНР и установление дипломати
ческих отношении будет содействовать 
дальнейшему укреплению сотрудничества 
между двумя государствами. Он подчерк
нул, что правительство КНР выступает 
против военных пактов и союзов, что 
полностью соответствует политике Египта.

Нынешнее правительство Китайской 
Народной Республики, сказал далее еги
петский представитель, является единст
венным и законным правительством 
600-миллионного китайского народа и уже 
признано многими государствами мира.

Сообщается также, что начальник кан
целярии премьер-министра по политиче
ским делам Али Сабри официально инфор
мировал торгового представителя прави
тельства КНР в Египте Ли Ян-ши о реше
нии Египта признать Китайскую Народ
ную Республику.

Премьер-министр Индии 
представил е парламент 

доклад о втором 
пятилетием плане

ДЕЛИ, 15 мая. (ТАСС). Сегодня премь
ер-министр Индии Дж. Неру представил в 
парламент доклад о втором пятилетием 
плане, одобренный национальной плановой 
комиссией.

Второй пятилетий план предусматри
вает капиталовложения в государственный 
сектор в сумме 48 миллиардов рупий. Ка
питаловложения в частном секторе пред
полагаются в сумме 24 миллиардов рупий. 
План ставит пелью увеличение националь
ного дохода Илдаи на 25 процентов и бы
стрый рост индустриализации страны, в 
особенности развитие тяжелой промыш
ленности.

Испания признала 
независимость Туниса

ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс, Испания признала 
независимость Туниса.

В английской палате общин
Заявление А. Идена по делу Крэбба

ЛОНДОН, 15 мая. (ТАСС). По инициа
тиве лейбористской оппозиции в палате 
общин вчера состоялись прения по вопро
су о действиях английского водолаза 
Крэбба во время стоянки в Портсмуте со
ветских военных кораблей, на которых 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев прибыли 
в Англию с дружественным визитом.

Появление водолаза близ советских ко
раблей было расценено в широких кругах 
общественности как «операция подводного 
шпионажа» и вызвало возмущение в Ан
глии. Руководство лейбористской оппози
ции воспользовалось этим инцидентом для 
критики политики английского правитель
ства, обвиняя его в тем, что оно недо
статочно контролирует органы безопасно
сти. Именно в таком духе было выдержа
но выступление лидера оппозиции Гэйт- 
скелла, открывшего прения.

Выступая с ответом, премьер-министр 
Иден заявил, что он не намерен обсуж
дать вопросы, касающиеся секретной 
службы. Он заявил также, что не может 
добавить ни одного слова к тому, что ска
зал 9 мая. Тогда он ясно дал понять, что 
то, что было сделано, было сделано без 
санкции министров. «Это относится ко 
всем министрам ее величества, — сказал

премьер-министр, — и ко всем аспектам 
этого дела».

Иден продолжал: «В то время я и мои 
коллеги вели важные переговоры с совет
скими руководителями. Нам абсолютно ни- • 
чего не было известно о каком-либо анизо-̂  
де такого рода. Если бы я совершенно 
недвусмысленно не заявил об этом публич
но, была бы поставлена под сомнение ис
кренность нашей позиции во время этих 
переговоров».

В заключение Иден сказал: «В этом
вопросе я исхожу не только из интересов 
страны. Здесь затронуты также весьма 
важные международные интересы. Должен 
признаться, что я забочусь о том, чтобы 
результаты наших переговоров с советски
ми руководителями в действительности 
оказались тем началом начала, о котором 
я говорил. Я намерен сохранить эту воз
можность любой ценой. Надеюсь, что о 
такой же политике думают и советские 
руководители. Поэтому я выражаю сожа
ление по поводу нынешних прений и не 
скажу ничего больше».

Резолюция оппозиции, осуждающая пра
вительство, была отклонена 316 голосами 
против 229.

Президентские „выборы" в Южной Корее
ПХЕНЬЯН, 16 мая. (ТАСС). Вчера в 

Южной Корее состоялись президентские 
«выборы» — третьи по счету за послед
ние 8 лет. На предыдущих выборах, про
веденных южнокорейскими властям в об
становке террора и преследований оппози
ционных элементов, президентом «изби
рался» Ди Сын Ман.

Дисынмановские власти, учитывая со
противление народных масс антинародной 
политике южнокорейского правительства, 
еще задолго до нынешних выборов начали 
кампанию преследований противников Ли 
Сьгн Мана. По сообщениям печати, глав
ный соперник Ли Сын Мана на пост пре
зидента лидер демократической партии 
Сии Ик Хи накануне выборов «внезапно 
скончался», а кандидат от прогрессивной 
партии Чо Бон Ам, опасаясь покушения, 
вынужден был скрыться.

Нынешняя предвыборная кампания и 
выборы проходили в обстановке террора.

Учитывав
настроение'

Как видно из сообщений южнокорейского 
агентства Хабтон Тхонеин, .тиснима/новцы 
13 мая разогнали участников предвыбор
ного митинга, на котором выступил бес
партийный кандидат на пост вице-прези
дента Ли Бум Сук, и избили сопровож
давших его лиц. В деревнях лисыгаанов- 
цы обходили дома и «рекомендовали «го
лосовать» за Ли Сын Маоа. 
сильные антилисынманошские 
среди студентов, южнокорейское прави
тельство запретило им участвовать в 
предвыборной кампании. Военные власти 
Южной Кореи дали указание командирам 
воинских частей следить за тем, чтобы 
военнослужащие голосовали за Ли Сын 
Мана. Чтобы иметь полную возможность 
фальсифицировать результаты выборе®, 
лисынмановские власти запретили пред
ставителям оппозиционных партий при
сутствовать при подсчете голосов.

Военные деятели США призы ваю т к  продолж ению  
го н ки  вооружений

Общественность Адена 
требует независимости

ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). Как явствует 
из сообщения корреспондента агентства 
Франс Пресс из Каира, план создания так 
называемой федерации арабских княжеств, 
расположенных на территории протектора
та Аден, предложенный английскими вла
стями Адена, продолжает вызывать недо
вольство арабской общественности.

В сообщении говорится, что «нацио
нальная конференция патриотических ор
ганизаций Адена» заявила о решимости 
всех общественных организаций страны 
«противодействовать проекту самоуправле
ния (под протекторатом Англии. — Ред.) 
и потребовать только независимости». На
циональные организации Адена заявили 
также, что они возражают против планов 
включения колонии Аден в британское со
дружество нации и требуют, чтобы неза
висимое государство Аден заняло свое ме
сто среди арабских стран.

НЬЮтЙОРК, 16 мая. (ТАСС). Высказы
вания военных руководителей США по по
воду решения правительства СССР о со
кращении советских вооруженных сил и 
вооружений свидетельствуйт о том, что 
влиятельные американские круги не на
мерены предпринимать конкретных шагов 
в ответ на эту новую мирную инициати
ву Советского Союза и стоят за усиление 
гонки вооружений в США.

Еак сообщает вашингтонский коррес
пондент агентства Аесошиэйтед Преес, 
министр обороны Впльсон на пресс-конфе
ренции назвал Заявление Советского пра
вительства «шагом в правильном направ
лении», но в то же время заявил, что 
этот шаг «не мог бы послужить оправда
нием для совращения американских воору
женных сил».

Начальник штаба ВВС генерал Туай- 
нинг заявил в сенатской подкомиссии по 
военным ассигнованиям, что конгресс

США должен одобрить бюджет ВВС в 
сумме 16,9 млрд, долларов, несмотря на 
Заявление правительства СССР о сокраще
нии советских вооруженных сил. Министр 
авиации Куорлс, выступая в той же под
комиссии, занял такую же позицию.

По мнению некоторых корреспондентов 
и обозревателей, заявления военных ру
ководителей о том, что США будут про
должать гонку вооружений, преследовали, 
в частности, цель успокоить нью-йорк
скую биржу, проявившую тревогу в свя
зи с решением Советского правительства. 
Как известно, 14 мая на бирже произошло 
резкое падение курса акций, которое про
должалось 15 мая. Агентство Аесошиэйтед 
Пресс сообщает, что положение на бирже 
стало выравниваться после того, как го
сударственный секретарь США Даллес и 
руководители министерства обороны за
явили о том, что они не думают об ослаб
лении военных усилий США. Г

Извещения
К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
21 мая, в 2 часа дня, в помещении 

областного лектория (проспект имени 
Ленина, 36) состоится десятая сессия 
Томского городского Совета депутатов 
трудящихся.

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «О совместной работе школ и 
шефских предприятий по политехниче
скому обучению учащихся». (Доклад

чик — зав. гороно тов. Чубрнк В. А.).
ГОРИСПОЛКОМ.

***
18 мая, в 7 часов вечера, в библиоте

ке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) для преподавателей 
техникумов состоится лекция на тему: 
«XX съезд КПСС о мирном сосущест
вовании двух систем».

Читает кандидат юридических наук 
Б. И. Мелехин.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т ' Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
18 и 19 мая — «В нашем доме».
20 мая (утром) — «В нашем доме».
20 мая (вечером) — «Доктор».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 18 мая

— новый художественный фильм «Ире
на, домой!». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 18 мая. 
Большой зал — «Во имя Родины». Се
ансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 10-50. Малый 
зал — «Первый эшелон». Сеансы: 9-25, 
11-35, 1-45, 3-55, 6-05, 8-15, 10-20.

Томский аэропорт доводит до сведе
ния учреждений, организаций и граж
дан, что с 16 мая установлено регу
лярное воздушное пассажирское движе
ние Томск—Москва по четным числам. 
Вылет из Томска 06-50 московского 
времени.

Установлено также регулярное еже
дневное грузо-почтово-пассажирское 
движение внутри области.

За справками обращаться по телефо
ну 3 5 -76 . 3—1

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием в группу бухгалтеров пром- 
учета и колхозного учета. Прием заяв
лений — до 25 мая.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2—2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются: рабочие разных специально
стей и ученицы-калошницы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров.

3—2

Продается двигатель «Дизель» 45 
лошадиных сил.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 42, «Облохотобщество».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 19 мая выпускает на экраны города новый 

художественный фильм

Ш О  Т Е Л Ь М А Н
с & & & ъ с г  r tZ c a a g c L

(2-Яг серия),
Сценарий В. Бредель, М. Чесно-Хелль. Режиссер Курт Метциг. 

Композитор В. Нееф.
В ролях: Г. Симон, Г. Верль, К. Бренк и др. 

Производство киностудии ,Дефа‘. Выпуск 1956 г.
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